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EDITORIAL 

r 1 1 r 
La letra de un cuplé que hizo popular nuestra paisana 

Sara Montiel decía aquello de "fumar es un placer" y para 
muchas personas el encender un cigarrillo supone un 
verdadero deleite, aunque curiosamente desde hace no 
mucho tiempo las cajetillas avisan sobre los peligros que 
supone encender esos cigarrillos. 

Y si bien existen una serie de normativas sobre dónde 
se debe o no fumar, en multitud de ocasiones los fumadores 
no hacen caso de las mismas y se fuma en cualquier sitio, 
haciendo caso omiso de carteles, avisos o discos indicadores 
de "prohibido fumar". 

Muchas veces no se dan cuenta los fumadores de lo 
que supone para las personas que no fuman el humo que 
despiden sus cigarros. En la mayor parte de los casos el 
"mono" que sienten ellos y ellas por colocarse el cilindro 
humeante en la boca, es superior al respeto que se debe 
tener hacia las personas que no son fumadoras. 

Y es que no nos importa fumar en cualquier lugar, bien 
sean los concejales en los escaños del salón de plenos, bien 
en locales como pueden ser los pabellones deportivos. Por 
cierto, que se ha dado el caso, repetido reiteradamente, de 
personas que fuman en las gradas del "Antonio Serrano" 
presenciando los partidos que allí se disputan. Se hace caso 
omiso de los carteles, así como del recuerdo de prohibición 
que hace el conserje y plácidamente siguen fumando en las 
gradas y por supuesto lanzando las colillas al acabar. 

Pensamos que se debe respetar la normativa al 
respecto y tener en cuenta que si se ha aprobado es para 
algo, lo mismo que se debe respetar el paso de cebra, pero 
parece que esas normativas no son tan a tener en cuenta 
como el aparcar en zona prohibida o circular por una calle 
que no se puede. Esperamos que se conciencien los 
fumadores y al menos en los lugares en los que no se deba 
dejan tranquilos paquetes de cigarrillos, mecheros y cerillas. 
Los primeros los políticos, que son los que han legislado la 
prohibición. 
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EL TEMA 

--
El PSOE presenta su lista electoral, con 

Diego García-Abadillo a la cabeza 
Renueva la mitad de la candidatura y equipara el número de homhres y mujeres 

Aurelio Maroto -------
Tal y como se esperaba, Diego Gª -

Abadillo será el candidato del Partido 
Socialista a alcalde de La Solana, y tal y 
como él mismo declaró, con una lista 
renovada al cincuenta por ciento, mitad 
hombres y mitad mujeres. En este senti
do, no hubo sorpresas. En un acto multi 
tudinario celebrado en los salones Mira
dor del Parque el pasado 26 de enero, la 
militancia aclamó las 20 personas ( 17 
titulares y 3 suplentes) que conforman la 

candidatura. Se confirmó la marcha de 
varios de los grandes veteranos como 
Manuel Serrano, Francisco Jareño y Al
fonso Castaño. Los dos primeros admi
ten abiertamente que se van porque no 
han querido contar con ellos para seguir. 
Nemesio de Lara, como número 2, aspi
ra a presidir de nuevo la Diputación Pro
vincial. Aunque García-Abadillo es el 
actual alcalde, será la primera vez que 
concurra como número uno. 

En la rueda de prensa posterior, el can-

didato admitió la dificultad que entraña 
preparar una lista así, y dijo tener senti
mientos ambivalentes de alegría y triste
za. La alegría por los que entran y la 
tristeza por los que se van. Evitó entrar 
en posibles discrepancias o malestar de 
algunos ante su no inclusión en la lista y 
aseguró que todos han antepuesto los 
intereses del partido por encima de sus 
intenciones personales. Públicamente les 
agradeció el trabajo realizado durante 
estos años. 

Candidatura del PSOE 
l. Diego García-Abadillo Guerrero. 2. Neme

sio de Lara Guerrero. 3. Cristina Femández 
Navarro. 4. Blasa Delgado García de Dionisia. 
S. Diego Gómez-Pimpollo Torrijas. 6. Josefa 
Simón García-Abadillo. 7. Manuela González
Horcajo Valencia. 8. Sebastián Pérez Briones. 
9. Anselma Salcedo Padilla. 10. Pedro Manuel 
Moreno Cencillo. 11. Alfonsa Bueno Araque. 
12. Ramón Alhambra Guerrero. 13. Aurora 
Jiménez González. 14. María Dolores Naranjo 
Simón. 15. Patrocinio Sevilla Guerrero. 16. 
Pedro Del Olmo Araque. 17. María Dolores 
Moreno-Arranes Jaime. Reservas: 18. Juan Pe
dro Díaz de los Bernardos Sánchez-Ajofrín. 
19. Manuela Castaño Serrano. 20. Alfonso San
tos-Olmo Ortega. 

Sus "lugartenientes" 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) · 

Diego García-Abadillo compa
reció ante la prensa escoltado 
por su número 4, Blasa Delga
do, y por su sorprendente núme
ro 3, Cristina Femández. El nú
mero 2 y secretario provincial 
del PSOE, Nemesio de Lara, 
permaneció durante toda la 
asamblea en un discreto segun
do plano. Blasa Delgado será 
con toda probabilidad uno de los tres concejales liberados. Está cantado que 
el tercer liberado será Diego Gómez-Pimpollo, quinto en la lista, porque su 
condición de funcionario municipal no le permite compatibilizar su sillón de 
edil. Cristina Femández, hija del que fuera primer teniente de alcalde, 
Venancio Femández, es el rostro que aporta juventud y renovación. 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

Febrero terminó sin que se conociera al menos el número uno 

La candidatura del Partido Popular aún 
no está cerrada 

Paulina Sánchez ------

A la hora de cerrar esta edición de 
GACETA, el Partido Popular de La So
lana no tiene aún cerrada la lista para las 
próximas elecciones municipales, ni ha 
elegido a la persona que encabezará la 
candidatura como número uno y candi
dato a la alcaldía. Tanto el presidente del 
Comité Electoral, Juan Francisco Gar
cía-Abadillo, como la presidenta de la 
Junta Local, María José García-Cervigón, 
han declarado a esta revista que la lista 
se está confeccionando, pero que aún no 
se puede adelantar ninguno de sus com
ponentes. 

No obstante, y pese al hermetismo de 
los responsables del Comité y de la Jun
ta Local, han sido varios los nombres 
que se han rumoreado como posibles 
cabezas de lista. En una entrevista con
cedida a Radio Horizonte, Juan Francis
co García-Abadillo admitió que habían 
contactado con Alfonso Luna Llario, jo-

ven perteneciente a una familia con tra
dición en el PP ya que su padre fue 
presidente, concejal y candidato a la al
caldía. Aunque Gª-Abadillo matizó que 
habían hablado con él para que figurara 
en la candidatura, éste habría declinado 
el ofrecimiento por motivos de trabajo y 
estudios. El presidente del Comité Elec
toral popular aseguró que gozan de ab
soluta libertad para elegir a las personas 
que consideren para formar la lista, acla
rando que "el Comité no será una mario
neta de nadie a nivel provincial. Noso
tros seremos los que prepararemos la 
candidatura de La Solana y si nos equi
vocamos seremos nosotros sin que ven
ga nadie de fuera". 

GACETA volvió a contactar días des
pués, justo antes del cierre de este núme
ro, con los responsables populares, con 
vistas a poder ofrecerles los componen
tes de la lista del PP. El presidente del 
Comité Electoral declaró que probable
mente se conocería al menos el número 

Visita de la Oficina Parlamentaria 
Entre tanto, el 14 de febrero visitaron 

La Solana componentes de la oficina 
parlamentaria del PP en Ciudad Real. 
Tanto la diputada al Congreso Carmen 
Quintanilla como el senador Gabriel Ro
dado contactaron con sectores del tejido 
local como los industriales y la confec
ción, además de mantener encuentros con 
los medios de comunicación y con los 
afiliados del PP. Es de suponer que los 
dirigentes populares se pondrían al día 
sobre la elaboración de la lista en La 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

Solana, única localidad de la provincia 
mayor de 10.000 habitantes que todavía 
no tenía candidato al acabar febrero . 

Ante la prensa ofrecieron un resumen 
de los logros del Gobierno central a la 
vez que criticaron las promesas incum
plidas del PSOE, tanto a nivel regional 
como local. La presidenta, María José 
García-Cervigón, repasó algunas de las 
promesas incumplidas de José Bono, 
como la dotación de un centro de For
mación Profesional para La Solana en el 

~!P~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Juan Francisco García-Abadillo. 

uno, como máximo, en la noche del 27 
de febrero , pero una gripe le obligó a 
guardar cama durante varios días esa 
misma semana, por lo que le fue imposi
ble asistir a las reuniones que se celebra
ron. Posteriormente contactamos con la 
presidenta de la Junta Loca, quien dijo 
que no podía darnos el nombre del cabe
za de lista antes del cierre de la revista, 
"porque aún está confeccionándose la 
lista". 

MªJ. Gª-Cervigón y Carmen Quintanilla. 

año 2002. También resaltaron la bajada 
de impuestos que ha realizado el Ejecu
tivo de Aznar, así como el descenso del 
paro y la consolidación de las pensiones. 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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HA SIDO NOTICIA 

Unas fiestas para no aburrirse 
Copiosa de actos y muy participativas transcurrieron las pasadas fiestas de Navidad, Año Nuevo y Reyes. 

Actividades de todo tipo que arrancaron días antes de Nochebuena, con las habituales fiestas y actos culturales, en 
los que participaron miles de so laneros y solaneras, y que bien fueron organizadas por el Área de Cultura y Fes tejos 
del Ayuntamiento o por diferentes asociaciones, además de las distintas reuniones de empresa, asociaciones, clubes 
o simples grupos de amigos. 

Christmas, cuentos y belenes 
El auditorio de la Casa de Cultura fue el escenario para la 

entrega de los premios a los ganadores de los concursos de 
christmas y cuentos navideños, organizados por el Área de 
Cultura, que comenzó con la representación de la obra de 
teatro infantil "La canción de los juguetes" por el grupo Norton 
Palacio. 

En el transcurso de la fiesta de Navidad de la Universidad 
Popular, celebrada en el patio de la Casa de la Encomienda, 
fueron entregados los premios a los ganadores del concurso de 
belenes, en categoría absoluta, infantil y de centros educati
vos. 

Otro concurso convocado fue el de escaparates navideños , en 
su tercera edición, que contó con la participación de trece 
establecimientos. En esta ocasión se pudo votar directamente a 
través de Radio Horizonte, donde se recibieron 200 llamadas, 
el 50 por ciento de los votos finales, mientras que el jurado 
otorgó el resto de votos, quedando clasificados en primer lugar 
Crimancha, seguida del Mercado Municipal y Papelería El 
Quijote. 

Comidas, meriendas y cenas 
Las diferentes asociaciones convocaron a sus afiliados para 

asistir a numerosas reuniones gastronómicas. Arnfar contó con 
la asistencia de su presidenta nacional Lola Merino. La Aso
ciación de Mujeres convocó igualmente a sus socias a una 
merienda con entrega de premios del concurso de cinquillo, 
mientras que Afammer lo hacía con motivo de la fiesta de la 
Sagrada Familia y para el Roscón de Reyes. 

Las uvas de la suerte ... en la 
Plaza 

Los solaneros no nos comemos las doce uvas sólo por televi
sión. Un año más, nuestra Plaza Mayor se convirtió en el lugar 
elegido por cientos de vecinos para saludar la llegada del 2003. 
Las campanadas del reloj de la torrecilla de Santa Catalina 
sonaron puntuales para que una importante multitud de solane
ros y solaneras, desafiando al frío de la noche, deglutieran al 
unísono las uvas de la suerte y brindaran juntos por un ventu
roso año nuevo. Corrieron ríos de sidra y cava mientras explo
taba en el cielo una brillante colección de fuegos artificiales. 
Para muchos, fue el inicio de una larga Nochevieja. 

Ganadores de los concursos de christmas y cuentos (arriba) y 
belenes (abajo). 

,. 
La Plaza Mayor recibiendo al año nuevo. 
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Ha Sido Noticia 

Cabalgata pasada por agua 
El agua fue protagonista de la Cabalga

ta de Reyes en la noche del día 5. Las 
catorce carrozas desfilaban por la calle 
Carrera cuando un fuerte aguacero obli
gó a aligerar la marcha de la comitiva. 

Muchos niños que esperaban ilusiona
dos la llegada de Sus Majestades tuvie
ron que conformarse con verlos al día 
siguiente, cuando asistieron a misa en la 
parroquia de Santa Catalina y posterior-

mente, junto a todas las carrozas del día 
anterior, se trasladaron al Asilo para lle
var los regalos a los ancianos. Como en 
años anteriores se lanzaron hasta dos mil 
kilos de caramelos. 

El cine de Navidad apostó por películas españolas 
El tradicional ciclo de cine que or

ganiza el Área de Cultura y Festejos 
para Navidad ofreció este año dos 
películas con marcado sello espa
ñol. 

El jueves 26 se proyectó "El viaje de 
Carol" y al día siguiente "Al otro lado de 
la cama", esta última una de las películas 
más taquilleras en la historia del cine 
español. 

Festilandia, por la . . / 
1ntegrac1on 

La integración de los niños discapacitados de la Asociación 
"Alas de Papel" con el resto de niños solaneras fue el objetivo 
último de Festilandia, la miniferia infantil celebrada en el 
pabellón cubierto "Sagrado Corazón". Cientos de niños y 
niñas menores de 15 años disfrutaron de una jornada completa 
de juegos, talleres y atracciones. 

Alas de Papel, en colaboración con el grupo Trapisonda y el 
propio Ayuntamiento, preparó talleres de maquillaje, tatuaje 
con henna, flor seca y trenzas, además de varias atracciones de 
aire y un futbolín gigante. Todo fue complementado con la 
improvisación de juegos y cuentacuentos. 

El público solanera volvió a responder 
bien a la llamada del buen cine. Cientos 
de espectadores se dieron cita en el Cine 
Cervantes, sobre todo para ver "Al otro 
lado de la cama" . 
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Ha Sido Noticia 

Según datos oficiales publicados por el INE 

La Solana tenía ya 15.340 habitantes 
a 1 de enero de 2002 El cuarto municipio 

Aurelio Maroto -------

El Instituto Nacional de Estadística 
(INE) cifró la población de La Solana en 
15.340 habitantes de hecho a 1 de enero 
de 2002. El balance en la última década 
demuestra una progresión constante en 
el aumento de vecinos. Siempre con da
tos oficiales, La Solana contaba en 1991 
con 13.892 habitantes, por lo que el cre
cimiento global fue de 1.448 personas 
hasta hace 14 meses. El 2001 fue el 
primero en el que La Solana superó 
la mítica barrera de los 15.000 habi
tantes, cifra nunca conseguida hasta 
ese momento. 

Como resumen histórico, La Solana 
entró en el siglo XX con 7.944 habitan
tes. El aumento fue progresivo en las 

décadas siguientes hasta superar las 
13.000 almas al término de la Guerra 
Civil. El aumento continuó hasta los 
14.948 vecinos en 1960. Pero, según el 
INE, nunca se alcanzaron los 15.000, ya 
que a partir de ahí comenzó una dismi
nución de la población por culpa de la 
emigración. En 1970, la población ya 
había bajado a los 13.894, y más aún 
hasta los 13.335 en 1980. Fue a partir de 
los primeros años 80 cuand.o el desarro
llo económico, con una mejora sustan
cial en el nivel de vida, infraestructuras, 
comunicaciones y tejido empresarial, in
virtió de nuevo el proceso. Si los 80 
fueron buenos, la década de los 90 fue 
todavía mejor. Y así hasta llegar a los 
15.340 habitantes a 1 de enero del año 
2002. 

/ . / que mas crec10 en 
la última década 

La Solana fue el cuarto núcleo urbano 
de la provincia que más creció en térmi
nos absolutos durante la década que va 
de 1991 a 2001. La población de dere
cho, según el INE, creció en un total de 
1.095 personas, es decir, una media su
perior a los cien habitantes al año. Du
rante este período, La Solana sólo flJe 
superada por Ciudad Real, con un creci
miento de 4.250 vecinos, Miguelturra 
con 3.094 y Tomelloso con 1.201. Val
depeñas, con una subida de 964, y 
Bolaños de Calatrava con 707, son las 
localidades que siguen a continuación. 

En estos datos no se incluye la evolu
ción de los dos últimos años. 

2002 dejó 380 Vm2 en 62 días de lluvia 
Juan Pedro Araque -----

El año 2002 dejó en La Solana la mis
ma cantidad de lluvia que en 2001. El 
régimen pluviométrico se puede consi
derar como normal y además estable tras 
un año donde especialmente el otoño y 
el principio del invierno resultaron hú
medos. Los datos, por debajo de los 400 
litros/m2, vuelven a estar en la tónica 
general según las características climá
ticas de La Solana. En los 12 meses del 
2002 se recogieron 383 litros, uno más 
que el año anterior. 

Un dato positivo es el progresivo au
mento de las precipitaciones en los últi-

-

mos años. Si en 1999 la cantidad apenas 
alcanzó los 330 litros, en 2002 se supe
raron los 380, con una paulatina aproxi
mación a los 400 litros anuales. 

Los solaneros tuvimos que sacar el pa
raguas 62 días en este año, o lo que es lo 
mismo, llovió una media de 5 días al 
mes. Estos datos evidencian que tene
mos un clima seco y con un régimen de 
lluvias mal repartido. La Solana, como 
gran parte de la provincia, tiene una mar
cada estacionalidad climática con 2/3 
partes de las lluvias en épocas equi-

nocciales. Primavera y otoño presentan 
los máximos anuales. El mes más lluvio
so de 2002 fue abril con 70 litros/m2, y el 
más seco julio, que no llovió. Si excep
tuamos este mes, seco por excelencia, 
febrero nos dejó un pobre registro con 
2,5 litros. La semana más lluviosa fue la 
del 11 al 14 de abril. El día más lluvioso 
del año fue el 11 de abril con 22,5 litros. 
Pero el que mejor recordaremos por cues
tiones meteorológicas será el 27 de agos
to. En apenas 25 minutos, una fuerte 
tormenta con granizo descargó 20 litros. 

--------Balance de precipitaciones en 2002--------
Ene Feb 
29,5 2,5 

Mar Abr 
48 70 

May Jun 
36 5 

Jul 
o 

Ago Sw 
20 5,5 

Oct 
29,5 

Nov 
59,5 

Die 
53,5 
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SELU 
N 2 J EN SERVICIOS ÓPTICOS 

Encomienda, 6 - LA SOLANA 
Mor~go, 4 - MANZANARES 
Marmaria, 13 .. MEMBRILLA 
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Ha Sido Noticia 

Nuevo protocolo para casos de violencia de género 

La Policía Local se implica de lleno contra 
los malos tratos 

Paulina Sánchez ------

La Policía Local de La Solana ha saca
do a la luz el programa de actuación en 
supuestos malos tratos, con el que se 
pretende definir objetivos en esta mate
ria, así como coordinar los diferentes 
servicios municipales con competencias 
en este ámbito junto a otros organismos 
públicos. Tres policías participaron el 
año pasado en un plan especial de for
mación en esta materia. 

En el acto de presentación estuvieron 
presentes el subinspector, Antonio 
Velasco, y las concejales de Goberna
ción y Mujer, Petra Almarcha y Manue
la González respectivamente. Esta últi
ma expresó su satisfacción por el proto
colo; muchas mujeres no quieren denun
ciar por si se quedan sin casa y no se les 
otorga la custodia de los hijos, de los que 
se tienen que separar, y otras muchas 
son maltratadas psicológicamente. Aho
ra pueden denunciar y encontrarán un 
amparo y una asesoría, "es muy impor
tante que a la hora de realizar la denun
cia sea una mujer preferentemente, o al
guien que la entienda, quien la tramite". 

El subinspector Velasco ofreció datos 
concretos sobre las actuaciones en este 
sentido durante 2002, exactamente seis 
en casos de violencia de género, con 
agresiones de maridos o parejas. De esa 
media docena de casos tramitados, "en 
sólo tres medió denuncia y en el resto 
actuamos de oficio". Los delitos de vio
lencia de género son públicos y la poli
cía debe ponerlos a disposición judicial 
si tiene conocimiento de ellos". 

Objetivos 

Incidió en los objetivos que se persi
guen con este protocolo, que son la acce
sibilidad por parte de la Policía Local, 
coordinación con los medios, que los 
actos no queden impunes ya sean faltas 
o delitos y que las lesiones que se den no 
lleven finalmente a la muerte. Hasta hoy, 
en La Solana no se había dado ningún 
caso de muerte, sólo de lesiones. 

Presentación del nuevo protocolo de malos tratos. 

La policía Carmen Moreno es la única 
mujer en la plantilla. Declaró que trata
rán de dar una rápida respuesta a las 
llamadas que reciban, ser sensibles con 
la víctima, escucharla, informarle de sus 
derechos y por supuesto animarla a que 
presente denuncia. 

Al mismo tiempo se les informará so
bre la entrega de una tarjeta con los ser
vicios municipales en los que les pueden 

atender, además de acompañarlas, en 
caso de lesiones, al Centro de Salud y 
tratar en todo momento de que las víc
timas se sientan absolutamente pro
tegidas en las dependencias munici 
pales. 

El protocolo ha sido enviado a todas 
las asociaciones de mujeres, Servicios 
Sociales, Guardia Civil y otros organis
mos susceptibles de conocerlo. 

La informática, gran novedad en las Il 
Jornadas de Educación Vial 

Escolares de primaria y de !fi~~~~~~ 
secundaria participan desde ~~~ 
finales de enero y hasta el 
30 de mayo en las 11 Jorna
das de Educación Vial, or
ganizadas por las conceja
lías de Tráfico y Cultura. La 
novedad de este año es que 
se utilizará la informática. 
Los colegios tienen ordena
dores en red y se ha considerado oportuno utilizar juegos directamente 
relacionados con la educación vial. Los niños de 3º de primaria recibirán 
educación como peatones, ofreciéndoles conocimientos básicos de señaliza
ción. A los de 5º se les orientará sobre la bicicleta y señales de tráfico. Los 
chicos de 2º de la ESO tratarán temas relacionados con la influencia del 
alcohol, consecuencias de su consumo, documentación de ciclomotores, cas
co, velocidad y nociones básicas en caso de accidente. Los objetivos primor
diales son evitar accidentes de tráfico, atropellos a menores y colisiones en 
que se ven involucrados ciclomotores y bicicletas. El número de accidentes en 
la localidad ha bajado de 39 en 2000 a 30 en 2001 y sólo 20 el año pasado. 
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Multa al canto 
Estacionar en lugar prohibido no sale 

gratis. Las señales están para algo y de
ben ser respetadas por los conductores. 
De lo contrario, la obligación de la Poli
cía Local es denunciar. Más de una vez 
se ha criticado la dejación policial al 
respecto y una supuesta facilidad para 
que las sanciones no se hagan efectivas. 

La nueva normativa de estacionamiento 
restringido en la Plaza Mayor se cumple 
a medias -foto de la izquierda- salvo los 
concejales y algún funcionario que tie
nen "permiso indefinido" para aparcar. 
Otros se empeñan en tentar a su suerte y 
estacionan todos los días a la misma hora 
y en el mismo sitio, y no precisamente 

porque tengan que realizar una gestión 
urgente en los edificios ofici ales. El cri
terio sí es único para la Plaza Don Die
go, donde se ha ubicado un nuevo espa
cio para conductores discapacitados -foto 
derecha-. En cualquier caso, apelamos al 
cumplimiento de las normas. Es verdad que 
la policía no puede estar en todas paites. 

La nieve blanqueó nuestras 
calles 

Aunque no en mucha cantidad, la nievo llegó a La Solana. A 
primeras horas de la mañana del viernes 1 O de enero llegaron 
los primeros copos del año, coincidiendo con una fuerte ola de 
frío. 

Además de las calles, los tejados y el campo, la nevada se 
apreció en los coches que esa noche durmieron al raso, lo que 
obligó a sus propietarios a hacer trabajo extra para ponerlos en 
marcha. Eso sí, la nieve se deshizo rápidamente pese a las 
fuertes heladas de esos días. La estampa navideña se retrasó y 
apenas duró unas horas . No fue necesaria ninguna medida de 
prevención en las calles. 

Los policías cambian de 
nombre 

Hasta ahora los conocíamos como sai·gentos, cabos y agentes 
de la Policía Local. Pero desde hace poco, la denominación de 
los funcionarios municipales de policía es otra según la nueva 
Ley de Coordinación de Policías Locales de Castilla-La Man
cha. Los sargentos pasan a llamarse subinspectores, los cabos 
son oficiales, y los agentes son policías. En estos momentos, la 
Policía Local de La Solana cuenta con 2 subinspectores, 3 
oficiales y 14 policías. El pasado 28 de enero, los antiguos 
cabos tomaron y prometieron sus nuevas denominaciones en 
un acto oficial celebrado en el salón noble del Ayuntamiento. 
Tanto los nuevos oficiales como los subinspectores suben una 
escala en los grupos de la administración. 
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Masiva despedida a la Virgen de Peñarroya 
Con mucha participación y ambiente 

frío se celebraron los actos de despedida 
a la Virgen de PeñaiToya, que el lunes 20 
de enero volvió a su santuario del Casti
llo. Los actos comenzaron con el 
novenario, dedicado a diferentes oficios. 
Y a en la noche del sábado se celebró la 
Vigilia abierta de la Adoración Noctur
na de mujeres y hombres y en la mañana 
del domingo la función religiosa 
concelebrada por los sacerdotes de San
ta Catalina, con la presencia de directi
vos de la cofradía, el capitán Rubén Al
hambra Salcedo y autoridades. 

Con mucho frío pero con las calles 
abaJTotadas, se celebró la procesión de 
traslado de la Patrona desde la paIToquia 
de Santa Catalina al Humilladero. La 
imagen desfiló con su manto rojo y nu-

Momento de la despedida el pasado 20 de enero. 

merosas rosas traídas desde Holanda y 
donadas por una devota. En la ermita 
permaneció acompañada por fieles a lo 
largo de toda la noche. Y a las diez de la 

mañana del lunes salió la Virgen camino 
del Altar de la Plaza de Toros, donde fue 
despedida ante una gran multitud hasta 
septiembre próximo. 

Los animales volvieron a visitar a San 
Antón 

El último fin de semana de enero se celebraron los festejos 
del patrón de los animales, San Antón. El sábado se prendió la 
tradicional hoguera y se repartieron los no menos tradicionales 
roscos del santo. El párroco de Santa Catalina, Francisco Ji
ménez, recordó la antigüedad de la ermita y sobre todo resaltó 
la personalidad del santo anacoreta. Posteriormente se inició el 
desfile de todos estos animales ante la imagen. Hubo 59 rega
los donados por diferentes firmas comerciales y particulares. 
El tesorero de la hermandad, César Candelas, y el vocal Julián 
Ocaña, destacaron el propósito de seguir mejorando el entorno 
de la ermita y del propio templo. Quieren dotar a la ermita de 
un nuevo suelo y mejorar el entorno de la zona, si es posible 
plantando árboles. También animaban a los muchos amantes 
de los animales que acuden a la fiesta a que se hagan hermanos 
de San Antón, una centenaria cofradía de la localidad. 

-

San Sebastián desfiló bajo la lluvia 
Pese a la lluvia que no cesó durante todo el recorrido, la 

imagen de San Sebastián recorrió en la fría y ventosa noche de 
su día las calles del barrio del Santo. Tras la lumbre, rosario y 
zurra en la noche del sábado, a las siete de la tarde del lunes 
comenzaba la misa en su ermita, en la que estuvieron presentes 
miembros de la Corporación Municipal, encabezados por el 
alcalde Diego García-Abadillo, así como representantes de 
cofradías y hermandades de la localidad. La misa fue oficiada 
por Candelo López, quien en su homilía recordó las virtudes 
del mártir San Sebastián, así como el cariño con el que se le 
venera en el baiTio del Santo. En el transcurso de la celebra
ción fueron ofrecidos al santo diferentes ofrendas con produc
tos de la tierra y del barrio. 
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Cruz Roja y Ayuntamiento se unen para mejorar el Centro de Día 
Gabriel Jaime -------

Cruz Roja y Ayuntamiento firmaron 
un importante convenio de colaboración 
para mejorar el servicio del Centro de 
Día, que desde hace poco funciona en el 
Centro de Mayores. El convenio se en
cuadra en los programas de carácter so
cial que mantiene el Ayuntamiento sola
nero con otras administraciones. 

ción, el alcalde Diego García
Abadillo destacó "la suerte de 
tener una buena organización 
no gubernamental en La Solana 
como Cruz Roja para colaborar 
en la presentación de un buen 
servicio social para la locali
dad". El presidente local de Cruz 
Roja, Domingo Fernández, re
conoció que "nos ha costado tra
bajo, pero hoy nos encontramos 
muy satisfechos de poder cola
borar con esta obra social y es
peremos que dure mucho tiem-

Según el acuerdo, Cruz Roja aporta el 
vehículo adaptado para personas con dis
capacidad y un conductor, mientras que 
el Ayuntamiento colabora con el cálculo 
de la prestación a través de dinero. Cruz 
Roja los recoge por la mañana y los 
devuelve por la tarde. En la presenta-

po". El Centro de Día atiende en estos 
momentos a 6 ancianos con diferentes 
discapacidades, que son atendidos siete 

horas diarias por dos auxiliares de clíni
ca, un fisioterapeuta y un terapeuta ocu
pacional. 

Manos Unidas, con el Tercer Mundo 
Dentro de la campaña de Manos Uni

das de ayuda al Tercer Mundo, las parro
quias de la Iglesia Católica del Arci
prestazgo Mancha Este, entre las que se 
encuentran las de La Solana, se implica
ron en la recaudación de fondos para la 
construcción de un centro de formación 
integral para mujeres en Vilankulo 
(Mozambique) con un presupuesto este 
año de 61.757 euros. 

El lema de la campaña de este año fue 
"El desarrollo, camino de la paz". En La 
Solana se realizaron eucaristías, campa
ñas en los medios de comunicación loca
les, catequesis de sensibilización, mer-

cadillo solidario y el tradicional Día del 
Bocadillo. Bajo el lema "Recoge los fru
tos de la paz", el grupo de animación 
misionera interparroquial y el grupo de 
infancia misionera de Santa Catalina, jun
to a los coros parroquiales, organizaron 
actividades en la Plaza Mayor. El do
mingo 26 de enero, a pesar del mal tiem
po reinante, realizaron la carrera de la 
moneda, talleres del fruto de la alegría, 
de la fraternidad, del amor, del compar
tir y de pancartas. 

Los alumnos del Colegio Público Ja
vier Paulino se convirtieron en artistas 
por la paz, a través de la confección de 

carteles y su posterior reparto por esca
parates y establecimientos de la locali
dad, dentro de los actos conmemorati
vos del día de la no violencia y la paz, 
que realiza este centro desde su inaugu
ración en septiembre de 1995. 

En 2002 se 
perpetraron 30 

delitos 
Los delitos en La Solana no 

llegan al 2 por mil de la po
blación, según la última re
unión de la Junta Local de 
Seguridad. Así lo afirmó el 
subdelegado del Gobierno, 
Jaime Lobo. En 2002 sólo se 
produjeron 30 delitos, 23 es
clarecidos. En la rueda de 
prensa, GACETA preguntó 
sobre el asesinato de la ancia
na de 80 años Isabel Parra 
Plaza, que el 7 de abril cum
plirá tres años. El subdelega
do dijo que no hay novedad. 

Posibilidad de adoptar niños 
búlgaros 

La Asociación de Ayuda a los 
Niños de Bielorrusia ha dado 
un paso hacia delante con la 
idea de traer también niños de 
Bulgaria. Pero lo más llamativo 
es que podrían ser adoptados 
por las familias que lo deseen. 
El nuevo presidente, Julián Díaz-Cano, declaró que "por lo 
pronto tenemos 6 familias dispuestas a traer niños para una 
temporada con la posibilidad de adoptarlos en el futuro''. Este 
asunto fue tratado en la última asamblea de la asociación, 
donde también se abordó la próxima venida de niños bielorrusos 
para el próximo verano. Díaz-Cano ya había admitido que la 
asociación se encontraba en un punto muerto peligroso y que 
necesitaba un impulso para revitalizarse. La nueva iniciativa 
de los niños búlgaros ha despertado el interés de muchas 
familias y ha otorgado nuevos bríos a la asociación. 

Más donantes en 
días laborables 

La Junta Local de la Her
mandad de Donantes de San
gre se mostró satisfecha por 
la respuesta de los solaneros 
a la última extracción, reali
zada del 26 al 28 de enero. En 
total se realizaron 231, aun
que en realidad se acercaron 
264 personas, de las cuales 
31 eran nuevos donantes. El 
aumento ha sido considera
ble respecto a las 177 extrac
ciones de septiembre. 

La Junta Local reconoce que 
hay mucha más participación 
cuando las extracciones se 
realizan en días laborables. 
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Gabriel Jaime ---

Los ordenadores se han 
convertido en una hetramien
ta imprescindible tanto en los 
trabajos como en los propios 
domicilios. Con Internet, una 
de sus grandes utilidades , 
abrimos la puerta a infinidad 
de posibilidades que nos sor
prenden cada día. Por esa ra
zón, y para dar un servicio 
que llegue a todos los sola
neros , se ha creado el nuevo 
Centro de Internet del Ayun
tamiento ubicado en la pri
mera planta del edificio de la 
Casa de Cultura. 

En el nuevo centro se pue

Ha Sido Noticia 

den realizar distintas activi- '-- ~~~¿=~=-· -....;J 

acceso a Internet es un 
servicio gratuito, con 
una única cuota inicial 
de socio de tan sólo 2 
euros, sin necesidad de 
renovarse, y sólo para 
otras utilidades como la 
expedición de informa
ción en soportes ópti
cos, magnéticos o pa
pel es necesario la ad
quisición de unas tarje
tas de prepago muy si
milares a las de cual
quier videoclub, con ta
rifas muy bajas. 

dades como buscar y consul-
tar información, enviar y re- Nuevo Centro de Internet en la Biblioteca 

El alcalde, Diego Gar
cía-Abadillo, fue uno de 
los primeros en acceder 
a la red el día en que 
fue inaugurado el cen
tro, destacando que "es 
un nuevo reto para el 
Ayuntamiento poder 
ofrecer Internet a todos 
los solaneros de una 

cibir correo electrónico, ba
jarse programas de la red o 
escanear e imprimir toda cla
se de documentos. Eso sí, 
dentro de los múltiples cam
pos de Internet se han im
puesto una serie de normas 
para no acceder a cierto tipo 

La red llega a todos los 
so laneros manera gratuita, ya que 

no podemos quedamos 
en el pasado y debemos 
mirar el futuro que nos 

de páginas. En este sentido, el ordenador 
mismo no permite acceder a servicios de 
chat, juegos, videoconferencias o pági
nas de contenido sexual. Se contabilizan 
trece ordenadores con las últimas tecno
logías informáticas, además de impre
soras a color y blanco y negro, foto-

copiadora, escaner, grabadora y DVD, 
que pueden ser utilizados por todo el 
mundo sepan o no algo de informática. 
Para cualquier duda está presente la res
ponsable técnica del centro, Joaqui 
Intillaque. 

Lo que más llama la atención es que el 

Facilidades para las empresas 
El Ayuntamiento de La Solana subven

cionará el cincuenta por ciento de la ins
talación de modem y en cable a los em
presarios solaneros que deseen conec
tarse a Internet, en virtud de un convenio 
de colaboración con la empresa Canal 
2000 TV. 

ofrecen Internet y las nuevas tecnologías 
de la información". 

El Centro de Internet se abre cada tar
de, de 4.30 a 8.30, de lunes a viernes, y 
según J oaqui Intillaque, "siempre es 
aconsejable reservar la hora a la que se 
desea realizar el acceso". 

;,.,. ·: '· 

El director de Canal 2000 TV, Juan 
García-Abadillo, se alegró de que el 
Ayuntamiento haya creído en el proyec
to de esta empresa, que lleva trabajando 
en La Solana desde 1988, "esperamos 
seguir adelante en este nuevo reto". Puso 
como ejemplo a las poblaciones que no 
tenían carreteras y se quedaban atrás en 
su progreso, "lo mismo sucede con In
ternet". 

agradeció a Canal 
2000 TV su apues
ta de futuro, para 
permitir que La So
lana no se quede 
desconectada de las 
nuevas vías de co
municación, resal
tando la importan
te apuesta realiza
da. "Hemos consi
derado este conve
nio primero por ser 
una empresa sola- Firma del convenio entre Ayuntamiento y Canal 2000 TV. 

El alcalde, Diego García-Abadillo, 

nera que presta un 
buen servicio, con gente emprendedora, 
además tienen la experiencia y el grado 
de compromiso por su pueblo suficiente 

para posibilitar que la mayor parte de las 
empresas puedan estar enganchadas a la 
red, y así acceder a cualquier mercado 
del mundo". 
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Instalaciones de Calefacción 

, S L. 
Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
: 926 63 46 70 

34 
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Una misión realmente popular 
La misión popular de los Padres 

Redentoristas constituyó un auténtico 
acontecimiento en La Solana. Entre el 6 
y el 22 de febrero, miles de personas se 
movilizaron para participar en ella. La 
gran novedad fue la organización de 
asambleas familiares cristianas, donde 
105 domicilios particulares se prestaron 
para realizar encuentros. Los 6 
redentoristas y las 2 mujeres misioneras 
que dirigieron las actividades se repar
tieron el trabajo a partes iguales entre las 
parroquias de Santa Catalina y San Juan 
Bautista. 

Durante las dos semanas y media que 
duró la misión, también se celebraron 
eucaristías periódicas, visitas a diferen
tes ermitas de barriadas como Santa 
Quiteria, El Humilladero o El Parterre, 
encuentros con niños y utilización de 
símbolos en las celebraciones para en
tender mejor el mensaje que se quería 
enviar a todos los fieles. Todas estas 
actividades fueron completadas con una 
intensa aparición de los redentoristas en 
los medios de comunicación locales Ra
dio Horizonte y Canal 2000 TV. 

El objetivo prioritario era simplemente 
impulsar la fe católica e implicar lo máxi
mo posible a todos los ciudadanos. Por 
eso resultó especialmente importante la 
iniciativa de organizar encuentros en ca
sas particulares. Los padres redentoristas 
llegaron a cifrar en más de 2.000 las 
personas que de una u otra forma partici
paron en la misión. Se fueron convenci
dos de que sus objetivos se habían cum
plido. Según ellos, la misión comienza 
ahora. 
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PATRIMONIO 
Historiadores y arqueólogos escudriñan en la historia 

En busca de los orígenes del Castillo de Peñarroya 
Paulino Sánchez ------

Arqueólogos e historiadores han reali
zado en las últimas fechas una serie de 
investigaciones para conocer datos so
bre los orígenes del Castillo y ermita de 
Peñarroya, que alberga desde hace cien
tos de años a la imagen de Ja patrona de 
La Solana y Argamasilla de Alba. La 
historiadora Pilar Chamizo reveló que 
los orígenes nos hablan de una pequeña 
ermita en el patio de armas, que se man
tiene desde la construcción de la fortale
za hasta finales del siglo XVI, y luego 
levantar el importante santuario, "que se 
documenta desde finales del siglo XVII, 
según hemos documentado en los archi
vos, así como la ampliación que sería en 
Ja primera mitad del siglo XVIII con la 
construcción del camarín y el ornato con 
las importantes pinturas murales y el ci
clo mariano, dedicado a la Virgen de la 
Encarnación". 

Los arqueóiogos explicando los trabajos de restauración. 

Chamizo defendió el valor artístico de 
las pinturas, "debemos tener en cuenta 
que las pinturas estuvieron cubiertas des
de el siglo XIX, pero se puede compro-

bar perfectamente al visitarlas que, aun
que han sido consideradas de segundo 
orden, tienen una gran importancia". Las 
pinturas reflejan toda la mentalidad re
cogida en los evangelios apócrifos y en 
la Leyenda dorada, para ver cómo se 
interpretaban todos esos hechos por la 
gente del siglo XVIII. 

Por su parte, el arqueólogo Luis Benítez 
de Lugo investiga sobre el ejido, o zona 
de aparcamiento, y se intentaba localizar 
si existen o no restos arqueológicos, "he-

El destacado papel de la Cofradía 
solanera 

Pilar Molina Chamizo, que ya ha reali
zado diversas investigaciones históricas 
sobre la Parroquia de Santa Catalina, 
confirmó el destacado papel que tuvo la 
cofradía de La Solana en la construcción 
de la actual ermita del Castillo de Peña
rroya y su remodelación desde finales 
del siglo XVII hasta finales del XVIII, 
con datos que dejan claro lo dicho hasta 
el momento por historiadores como An
tonio Romero Velasco. 

La historiadora aludió al vecino de La 
Solana Juan Tronco, cuyas declaracio
nes fueron transcritas por Romero 
Velasco en un libro sobre la Virgen de 
Peñarroya, al señalar que en 1744 este 
solanera ofrecía ya datos sobre el Casti
llo, las cofradías y la fiesta. "Este perso
naje habría tenido un gran peso en La 
Solana hasta el primer tercio del siglo 

XVIII y su testimonio fue decisivo para 
que la imagen pudiera bajar de nuevo a 
La Solana". 

Las pruebas que ofrece de la importan
cia de la cofradía en las obras "nos han 
llegado por los documentos del Archivo 
Municipal de La Solana, que demues
tran que la cofradía solanera tuvo mucho 
que ver a la hora de construir el actual 
santuario". Pilar Molina sostiene que Ja 
cofradía de La Solana es más antigua, 
data de 1607 en sus primeras ordenan
zas, mientras que la de Argamasilla de 
Alba es de 1612. 

Como curiosidad, en los Ofrecimientos 
posteriores en el patio de armas, la co
fradía de Argamasilla se quejaba de que 
la cofradía de La Solana recogía más 
dinero, quejas que llegaron hasta el Ar
zobispo de Toledo, asegurando que "los 

mos documentado Jugares que se podrán 
urbanizar o acondicionar, pero otras zo
nas sí tienen restos arqueológicos que 
podrían estar relacionados con el pobla
do prehistórico que existía donde ahora 
está levantado el Castillo". 

Sobre los enterramientos de gente 
islámica existentes en algunas zonas de 
la explanada, declaró que "son gente que 
se entie1Tan de cúbito lateral y que tie
nen una orientación clara mirando hacia 
La Meca, sin aj uar ninguno". 

Detalle de las pinturas de la ermita. 

solaneros entregaban avellanas y vino a 
quienes realizaban cualquier donación". 
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SUCESOS 
Es un agricultor solanero 

Expedientado por destruir una motilla protegida 
El Ayuntamiento de Daimiel decidió a 

principios de año expedientar al agricul
tor solanera José Luis Arroyo García
Cervigón, por destruir con unas excava
doras una motilla situado en una finca de 
su propiedad, en pleno término munici
pal daimieleño. Este tipo de parajes es
tán protegidos por su riqueza arqueoló-

gica. Tanto el alcalde de esa localidad, 
José Manuel Díaz-Salazar, corno grupos 
ecologistas, denunciaron el hecho y la 
Guardia Civil paralizó los trabajos de 
allanamiento de la rnotilla. El primer edil 
daimieleño fue duro con este "atentado 
contra la riqueza arqueológica de nues
tra zona", y anunció acciones judiciales 

por si hubiera incurrido en responsabili
dades penales. De ser así, no se descaran 
sanciones millonarias. 

Consultado por esta revista, José Luis 
Arroyo prefirió no hacer declaraciones, 
aunque sí aclaró que está tranquilo y que 
no se siente responsable de ningún deli
to porque asegura no haberlo cometido. 

Decomisados 292 CDs 
Un total de 292 CDs fueron decomisados en el mercadillo el 

22 de enero, cuando una pareja de la Policía Local comprobó 
que se estaban vendiendo, procediendo al decomiso de los 
mismos así como de videojuegos de la marca "Play Station", 
identificando al presunto autor de la venta, que resultó ser 
S.D., de 25 años y natural de Senegal. 

Decomiso de drogas y 
una navaja 

El cacheo realizado en la tarde 
del 25 de febrero en la calle Ca
rrera a dos jóvenes dio como re
sultado el decomiso a uno de 
ellos, J.M.P.C., de 22 años y na
tural de Valencia, de 4,6 gramos 
de hachís en cinco chinas, así 
como una navaja de 8 centíme
tros de hoja, como muestra la ima
gen. 

Gesto de honradez de unjoven 
La Policía Local hizo público el gesto de honradez del joven 

Manuel Torres Valverde, domiciliado en la calle Juan de la 
Cierva número 3, quien el 12 de febrero encontró una cartilla 
del banco así como 50 euros en metálico que entregó en 
Jefatura. Tras las averiguaciones se comprobó que pertenecían 
a una señora de 70 años que los había perdido en la calle. 

-

Muere al tomar sustancias tóxicas 
Sobre las 4.35 de la madrugada del día 24 de diciembre, los 

facultativos del Centro de Salud comunicaron a la Policía 
Local que un vecino de esta localidad había fallecido en la 
calle Convento, 14, posiblemente por la ingestión de sustan
cias tóxicas. En concreto se trató de José Carrascosa Lara, de 
42 años. 

Reyerta callejera 
A las 20 horas del 4 de enero se produjo una reyerta en la 

calle Hilos, cuando J.J.P.R.S.Q. , de 55 años de edad y vecino 
de Benidorm (Alicante), que pretendía acceder a su garaje, lo 
encontró obstaculizado por otro turismo. Comenzó a tocar el 
claxon, saliendo de su domicilio el vecino de La Solana G.M.M., 
de 63 años, recriminándole la actitud. Tras varios insultos, 
ambos individuos se agredieron mutuamente. La Policía ins
truyó diligencias. 

Intenta agredir a la Policía 
Sobre las 23 horas del 4 de enero los agentes de la Policía 

acudieron a un domicilio de la calle Zaragoza, 16, donde un 
individuo de 39 años, con iniciales J.C.M., se estaba presunta
mente autolesionando con un cuchillo en un brazo. Cuando los 
agentes procedieron a auxiliarlo les amenazó e intentó 
agredirlos. Fue reducido y detenido. Le confiscaron 3 cuchi
llos y un destornillador. 

Muerta en su domicilio 
A las 15 horas del 6 de enero se requería la presencia de la 

Policía Local en la calle Lanas, 25 , por haberse halllado a una 
persona muerta en ese domicilio. Personados los agentes, com
probaron que una mujer yacía sin vida en el suelo del patio 
interior de la vivienda, por lo que se procedió a dar aviso al 
médico, al forense y al juez de guardia. La mujer fallecida 
resultó ser Lucía Martín-Albo Martínez, de 84 años. 

Robo en el Bar Alfonso 
Durante la madrugada del día 5 al 6 de enero se produjo un 

robo por el procedimiento de escalo en el Bar Alfonso, en la 
calle Torrecilla. Los autores accedieron al local a través de una 
ventana en el primer piso y una vez en el interior del bar, 
abrieron la máquina de tabaco, la diana y la máquina registra
dora, llevándose la recaudación de las mismas. 
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El Niño repartió 640.000 euros 
El número 89.837, el posterior al del primer premio de la 

pasada lotería del Niño, fue vendido en nuestra localidad en la 
Administración número 1, pero distribuido por el comercio de 
Tomás Velasco. Un total de 400 décimos que dejaron 640.000 
euros, o sea, 104 millones de pesetas. Cada agraciado se llevó 
1.560 euros (260.000 pesetas). Uno de los hijos del propietario 
de "Papelería Tomás", Eugenio Velasco, no ocultó su alegría, 
"recibimos una llamada que nos informó del premio y la tienda 
se llenó rápidamente de gente". Su alegría fue doble porque en 
la familia también "engancharon" un pellizco. Eso sí, muchos 
lamentan que finalmente el balón diera en el larguero, pero a 
nadie le amarga un dulce y más de uno se conformaría con este 
premio de "consolación" . 

a 9na 
auna 

ru l-1 et fl-TA D 

POR FIN EN LA SOLANA 
TRÍO COMUNICACIONES 

Distribuidor Oficial Amena 

Estudios personalizados para empresas 
Oferta re.sidencial / . \;* "I·· . •¡¡; 

Ofertas para particulares 

C/ Carrera, 52 
Tlf.: 926 63 33 12. 
La·.Solana (Ciudad Real)< 
Móvil: 625 192 637 
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VIDA MUNICIPAL 
Pleno extraordinario del 29 de enero 

El Pleno aprueba más de 13 millones de euros de 
presupuesto para 2003, el más alto de la historia 

Paulina Sánchez 

A un total de 13.067.000 euros (2.174 
millones de pesetas) asciende el presu
puesto municipal del año 2003 , lo que 
supone un aumento del 20 por ciento 
con respecto al año anterior, los más 
altos de la historia. Según el equipo de 
gobierno, "son unos presupuestos ambi
ciosos, que apuestan por la creación de 
empleo y el bienestar social". El grupo 
popular declaró que "nosotros los ges
tionaríamos de otra forma" . Por tanto, 
no hubo sorpresas y el presupuesto salió 
adelante con los 12 votos del PSOE y el 
rechazo de los 5 del PP. 

El alcalde, Diego García-Abadillo, re
saltó el capítulo de inversiones, que con
templan, entre otras, la ampliación del 
Polígono Industrial, un nuevo centro de 
iniciativas empresariales, un Aula de la 
Naturaleza y zona deportiva para pira
guas y vela en el Pantano de Valleher
moso y mejoras en las redes de agua y 
alcantarillado, sobre todo en La Vegui
lla. También se destina 1.600.000 euros 
para acabar el Teatro Municipal, 210.000 
para la piscina climatizada, y además se 
contempla la urbanización de la plaza 
del Mercado Municipal, conclusión de 
la Casa de la Encomienda, mejoras en la 
Escuela de Música, construcción de un 
helipuerto, reparación de caminos, ace
rados y comienzo de un centro de aten
ción temprana a la infancia. 

El portavoz del PP, Ramón Romero de 
Ávila, justificó el "no" de su grupo argu
mentando que ellos gestionarían los re
cursos de otra forma y que no les han 
dado tiempo suficiente para estudiarlos. 
Insistió en que ellos, por ejemplo, elimi
narían las contribuciones especiales y 
bajarían los impuestos. Entre otras co
sas, dudó que pudieran llegar 3 millones 
de euros en subvenciones y que se pu
dieran conseguir 666.000 euros por ven
tas de parcelas, "muchas personas han 
dado marcha atrás". 

La portavoz socialista, Blasa Delgado, 
defendió los presupuestos por ser "atre
vidos y ambiciosos". Se mostró conven
cida de conseguir todas las ayudas pre-

Vista del nuevo Teatro Tomás Barrera. 

supuestadas "como ha venido ocurrien
do hasta ahora". El alcalde cerró el deba
te y dijo sentirse sorprendido, porque la 

1 

oposición siempre presentaba los mis
mos argumentos, sin un presupuesto al
ternativo concreto. 

Plantilla municipal y vivienda tutelada para 
mayores 

El resto de los puntos del orden del día se aprobaron sin apenas debate, caso 
de la plantilla municipal para 2003, con la abstención del PP al considerar que 
se debía dotar al Ayuntamiento de un arquitecto y más policías. Se aprobó la 
oferta de empleo en 13 plazas de promoción interna, 7 de promoción libre y 1 
de laboral fijo . 

Sí hubo unanimidad para la ordenanza de la vivienda tutelada de mayores, 
que para 10 personas será subvencionada en un 60 por ciento por la Junta, un 
20 por ciento por el Ayuntamiento y el otro 20 por los propios beneficiarios. 

El resto de los puntos, incluida el acta de la sesión anterior, fueron aproba
dos por unanimidad, desde la consolidación de servidumbre en los terrenos 
dotacionales de la U A Sur 1 O para instalaciones de redes de agua, enajenación 
de tres parcelas en el Polígono Industrial, precio público de expedición del 
carnet de la Biblioteca Municipal y Centro de Internet, los estatutos y acta 
fundacional de la Asociación Músico Cultural Banda Municipal de Música. 

Por último, se aprobó el convenio de colaboración entre el Ayuntamiento y 
la empresa Canal 2000 por el que se prestan servicios de banda ancha a las 
empresas que lo soliciten, así como la denuncia del contrato entre la empresa 
concesionaria de aguas, Hidrogestión

1 
y el propio Ayuntamiento. 
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Vida Municipal 

La nueva Plaza del Mercado 
La nueva Plaza del Mercado co

mienza a tener forma definida. Cuan
do esté concluida, el lugar va a pre
sentar una imagen radicalmente 
opuesta a la que tuvo durante déca
das el antiguo mercado de abastos. 
Un gran espacio abierto que servirá, 
no sólo como ubicación semanal para 
el mercadillo de los miércoles, sino 
también como lugar de paseo, es
parcimiento y un balón de oxígeno 
como espacio abierto al casco urba
no de la ciudad. 

21.000 metros cuadrados de 
superficie 

La plaza tiene una superficie de 
2.1000 metros cuadrados, en forma 
rectangular. El encintado del 
perimetral está hecho con bordillo Col le General Espartero 

La plaza de 
toros, 

adjudicada a la 
empresa 

Campo y Toro 
Víctor, SL 

de granito natural, el pavimento in- Plano de la nueva Plaza del Mercado. 

El pleno de la Corporación 
Municipal aprobó por unani
midad el 28 de febrero la adju
dicación de la plaza de toros a 
la empresa Campo y Toro Víc
tor SL, al ser la oferta más 
ventajosa que ofrece dos co
rridas de toros en la feria de 
julio, con toreros punteros, así 
como la celebración de otra 
corrida de toros a lo largo del 
año. El contrato es para dos 
años, prorrogable por uno más. 
En el próximo número de GA
CETA ampliaremos informa
ción sobre este y los demás 
puntos del orden del día. 

terior es de baldosa color pizarra 
formando cuadrículas de piezas rectangu
lares de granito. Los aparcamientos para 
vehículos bordean tres de las cuatro partes 
de la plaza, pavimentados con hormigón 
prefabricado color pizarra. 

La iluminación consta de 1 O báculos de 6 
metros de alto, de acero inoxidable y doble 
brazo modelo Pechina, con equipos de sodio 

de 150 vatios de potencia, además de otros 
20 proyectores para exteriores de 250 vatios 
con reflectores de distribución intensiva, 
lámpara halógena metálica, que van insta
lados en la galería porticada del edificio 
del nuevo mercado. La dotación se com
pleta con 6 bancos, 4 papeleras y dos fuen
tes y pilonas delimitando la plaza. 

Pleno ordinario del 27 de diciembre 

Ruegos, preguntas y poco más 
Paulino Sánchez------

Con sólo cinco puntos en el orden del 
día y escaso debate transcurrió el último 
pleno del año 2002, que se alargó sólo 
por los ocho ruegos y preguntas que rea
lizaron dos concejales de la oposición. 
El resto de los puntos del orden del día 
fueron aprobados por unanimidad de los 
17 concejales de la Corporación. 

Juan de Mata Prieto comenzó haciendo 
un ruego para que se estudiara la posibi
lidad de solicitar una meta volante si 
pasaba por la localidad la próxima Vuel
ta Ciclista a España. También se interesó 
por el plan de emergencia sobre inunda-

ciones y libro blanco del textil, respon
diendo el alcalde que podían consultarse 
en las oficinas municipales y en la Agen
cia de Desarrollo Local. 

Continuaron las preguntas del edil po
pular sobre el paso de la autovía de los 
viñedos, respondiendo el alcalde que es
taba pendiente su trazado final de alega
ciones de diversas poblaciones, aunque 
aseguró que habrá acceso directo a la 
autovía de la N-430. Prieto también pre
guntó por las goteras del pabellón "An
tonio Serrano", que según la concejala 
de Obras se estaba buscando la solución, 
y por la sentencia de despido de un tra
bajador, que según denunciaba el intere-

sado en GACETA había sido en contra 
del Ayuntamiento, respondiendo el al
calde que se había publicado sólo una 
parte de la misma y no las resoluciones 
favorables al Ayuntamiento, que se ha
rán en próximos números. 

El pleno también conoció el nombra
miento de Galanes 2002, así como la 
inclusión de La Solana en el proyecto de 
ciudades saludables de la asociación Alto 
Guadiana Mancha, prórroga del pacto 
local de empleo, subvenciones para for
mación agraria de inmigrantes e inclu
sión de la Escuela de Música y Danza en 
el registro de la Consejería de Educación 
y Cultura. 

1 
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REPORTAJE 
El coste estimado supera los 380 millones de pesetas 

Ambicioso plan para recuperar nuestro 
casco histórico 

Se trata de una intervención a medio-largo plazo que incluye la Plaza Mayor, la Plaza Don 
Diego, calles adyacentes y el chapitel 

Aurelio Maroto-------

Alrededor de 2.300.000 euros, unos 380 
millones de pesetas, es el coste estimado 
de un ambicioso y muy interesante pro
yecto de rehabilitación integral para la 
iglesia parroquial de Santa Catalina, Pla
za Mayor, Plaza Don Diego y todas las 
calles adyacentes. El objetivo no es otro 
que restaurar y armonizar arquitectó
nicamente el casco viejo de La Solana. 
La idea ya está sobre el papel, pero aún 
sujeta a modificaciones. En realidad, el 
plazo de ejecución es todavía bastante 
inconcreto, entre 4 y 8 años. 

En síntesis, los objetivos del plan son 
cuatro: recuperación urbana y arquitec
tónica de la Plaza Mayor, Plaza Don 
Diego, entorno inmediato, zonas adya
centes, reconstrucción del chapitel origi
nal de la torre de Santa Catalina y pro-

puesta de gestión para la financiación de 
las obras. 

Las actuaciones principales contemplan 
el tratamiento total de las cubiertas y 
sistemas de evacuación, restauración de 
las fachadas y arquerías , sustitución de 
toldos y persianas, adecuación de las car
pinterías, sustitución de las cerrajerías, 
eliminación de cables vistos, antenas, 
aparatos de aire acondicionado, etc., ade
cuación de la iluminación nocturna, del 
pavimento, del mobiliario urbano, de la 
señalización, de los elementos escultó
ricos, incluso la regulación de la circula
ción viaria. 

Las fases para acometer cada parte se 
han dividido en seis: Plaza Mayor y en
torno, actuación arqueológica, chapitel, 
entorno adyacente, creación del aula cul
tural del corredor de arcos de la iglesia 
que mira a la plaza, sala de exposiciones 

y musealización arqueológica, y por úl
timo, plan director para recuperación in
tegral del casco histórico. 

El Ayuntamiento de La Solana ha apos
tado fuerte por este proyecto. En un pri
mer acto de presentación, celebrado en 
el patio del Centro Cultural Don Diego, 
el alcalde expresó públicamente un "com
promiso total" y una "participación acti
va e intensa". Por eso estuvieron presen
tes, y no por casualidad, los propietarios 
de muchos edificios particulares inclui
dos en el plan. El alcalde matizó que no 
se trata de imponer nada a nadie, "se les 
va a proponer adecuar sus fachadas al 
entorno, pero sin exigirles nada". De he
cho, está prevista una ronda de conver
saciones con cada propietario. Incluso 
se contempla compensarles económica
mente. 

El párroco de Santa Catalina, Francis-

Dos imágenes nocturnas de la Plaza Mayor y de la Plaza Don Diego, incluidas en el proyecto. 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

-

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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Panorámica de la Plaza Mayor. 

co Jiménez, pidió el apoyo de todos para 
un proyecto que calificó como "muy 
grande". Como responsable de la parro
quia, recordó que, no sólo el chapitel, si 
no también por dentro, la iglesia necesi
ta arreglos importantes "y esta es una 
tarea de todos". 

El arquitecto principal de la redacción 
del proyecto de rehabilitación del exte
rior de Santa Catalina, Luis Maldonado, 
se mostró muy agradecido al Ayunta
miento y a la parroquia por haberles per
mitido trabajar "por recuperar este gran 
patrimonio que tiene La Solana". En su 

Reportaje 

opinión, "muchas veces no nos damos 
cuenta del gran valor de lo nuestro". 

Una intervención reconocida en toda 

España 

En parecidos términos se expresó Luis 
Francisco Cercós, el arquitecto técnico 
que más directamente ha supervisado y 
coordinado los trabajos ya terminados 
de la iglesia, "se trata de que los solane
ras se sientan orgullosos de su patrimo
nio histórico". 

Cercós no eludió dirigirse a aquellos 

solaneras que son escépticos por el alto 
coste de este tipo de obras. Cercós cree 
que "si hace 25 años, cuando empezó la 
democracia, hacían falta hospitales, es
cuelas, carreteras y polideportivos, por 
qué ahora no podemos dedicar lo que 
nos queda en recuperar nuestro patrimo
nio si ya están hechas las grandes infra
estructuras". Sobre la importancia de este 
proyecto integral, fue contundente, "pue
do garantizar que esta intervención será 
reconocida en España y que mucha gen
te vendrá a La Solana para ver cómo los 
solaneras iniciaron este canlino". 

l!n plan audaz y dificil 
El plan de actuación para recuperar y armonizar el casco 

viejo tiene mucho de audaz. Los años 70 fueron nefastos por 
cuanto no existía una normativa que cuidara la imagen urbana 
en pro de conservar o sacar el máximo partido posible a 
nuestra imagen urbanística. La triste demolición de la torre del 
Cristo del Amor fue el ejemplo más tangible, aunque no el 
único, de agresión a nuestra riqueza arquitectónica. Varias 
décadas después, no se puede recuperar lo irrecuperable, pero 
sí adecuar lo adecuable. 

Un plan así nunca llega tarde, aunque sí puede encontrarse 

con dificultades. El problema no será retirar el cableado visto, 
camuflar los aparatos de aire acondicionado, o remozar el piso 
y la iluminación. 

La cuestión es cómo "atacar" aquellas fachadas que desdicen 
completamente del entorno. Los propietarios fueron invitados 
a la primera puesta de largo oficial de este embrión de proyec
to. No todos ellos lo ven con buenos ojos. El Ayuntamiento y 
el equipo técnico puede chocar y probablemente chocará con 
más de un impedimento. Los propietarios son soberanos. En 
cualquier caso, vale la pena intentarlo. 

'"' .. EXPOSICION Y, VEN.TA: 

RENAULT C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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María Catalina Salcedo durante su pregón. 

Actuación de las murgas en la Plaza Mayor. 
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Murga "Los pequeños boquerones". 

CARNAVAL 2003 

José Antonio Chacón, Carnavalero 2003. 

El Carnaval volvió a 
ser una fiesta 
participativa 

La numerosa participación tanto en los actos programados 
como en los espontáneos ha vuelto a demostrar que estas 
fiestas son algo muy arraigado, lo que queda patente en los 
numerosos disfraces que recorren las calles de la localidad o en 
quienes participan en las actividades que van desde las murgas 
a los desfiles tanto de mayores como de pequeños o el entierro 
de la sardina, para finalizar con la entrega de premios del 
Domingo de Piñata. El pregón se celebró, como es habitual , en 
el Cine Cervantes y corría a cargo de María Catalina Salcedo, 
acto en el que recibía igualmente su título de carnavalero José 
Antonio Chacón, para continuar la fiesta con las orquestas 
Diamente e Ilusión, que han sido las encargadas de animar 
tardes y noches en el local del Cervantes, bajo el patrocinio de 
la Concejalía de Festejos del Ayuntamiento y la organización 
del C.F. La Solana. Nueve grupos han participado este año en 
el XXIV Concurso de Murgas, tres en la categoría infantil y 
seis en la general. Tras el desfile por las calles se celebró en la 
Plaza Mayor el concurso infantil en el que consiguieron el 
primer puesto "Los pequeños boquerones". Por la tarde, en el 
concurso de carácter general , lograban la primera posición los 
componentes de la murga "El barrio de las latas". 

Murga "El barrio de las latas". 
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Carnaval 2003 

Tatachín ganó en carrozas 

856 personas dieron vida al desfile del lunes 
Un total de 856 participantes, repartidos en 51 grupos de las 

cuatro categorías, desfilaron en la soleada tarde del lunes de 
Carnaval por las calles solaneras. A destacar este año la gran 
participación de grupos de la vecina localidad de Membrilla, 
ya que un total de 14 peñas y grupos se inscribieron para poder 
participar, con cerca de 300 personas entre los participantes. 
El desfile superó al del año anterior en 120 personas. En este 
XIX concurso de disfraces, máscaras y carrozas de Carnaval 
los primeros clasificados de cada una de las categorías fueron 
en categoría de carrozas la Peña Tatachín, con "Japón, la 
leyenda Samuría", en categoría de 10 personas en adelante 
ganó "Príncipes rusos en fantasía". En grupos de 3 a 9 perso
nas ganó "Carrera de avestruces", y en individual o pareja se 
impuso "Transporte escolar". Las calles estuvieron abarrota
das de público que presenciaba este desfile lleno de colorido y 
participantes. Como igualmente hubo mucha participación en 
el resto de actos programados, desde el concurso de gachas, al 
desfile infantil del martes, entierro de la sardina y concurso del 
miércoles. 

Ganadores de individual o pareja con "Transporte escolar''. 

Los Aerolitos, segundos con "Los San Fermines". 

·~~ 

~r 
~ 

Peña Tatachín, ganadora del concurso de carrozas. 

Hombres Pi ganaron con "Carrera de avestruces". 

Peña Fray Gotica, de Membrilla. 
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ECONOMIA 

El Pacto Local de Empleo 
aprueba el plan de acción 2003 

La Mesa del Pacto Local de Empleo de 
La Solana, integrada por representantes 
de la administración local, empresarios 
y sindicatos, elaboró el Plan de Acción 
Local para el Empleo del 2003. La Co
misión Asesora que ha venido elaboran
do la planificación recoge una previsión 
de unas 600 acciones en cuanto a orien
tación, más de 700 para información, 
otras 415 de empleo y 665 de formación. 

Todos los integrantes del Pacto Local 
pusieron sobre la mesa las diferentes pro
puestas, ya que cualquiera de los actores 
sociales o económicos pueden realizar
las, complementando la programación. 
Según el director de la Agencia de Desa
rrollo Local, Luis Díaz-Cacho, "lo más 
importante es la apuesta que se viene 
realizando desde 1990 por el Ayunta
miento de La Solana en pro de la forma-

ción". En la actualidad, los datos 
revelan que el 67 por ciento de los 
desempleados son mujeres y el 80 
por ciento son personas con baja 
cualificación. 

La programación es ambiciosa, 
ya que incluye referencias en los 
jóvenes, hombres y mujeres, ac
ciones destinadas a los mayores 
de 25 años, así como a todos y 
cada uno de los colectivos, pero inci
diendo notablemente en este año en la 
mujer. 

También está prevista una programa
ción de formación destinada a los colec
tivos de activos, con unas 160 acciones 
como cursos de prevención de riesgos 
laborales, formación de formadores, pro
gramas municipales de reciclaje de los 
trabajadores del Ayuntamiento, gestión 

administrativa, educación para la salud, 
educación infantil y manipulador de ali
mentos, entre una serie de cursos que 
han sido demandados. Este plan es el 
quinto que elabora la Mesa del Pacto 
Local de Empleo desde el año 1999. 
Desde este punto de vista, La Solana ya 
cuenta con una experiencia y una meto
dología de trabajo asumida por todos los 
actores que participan en ella. 

Ayudas a la promoción económica y creación de empleo 
El Pacto Local de Empleo ha publicado la relación de ayudas 

locales a la promoción económica y a la creación de empleo en 
un tríptico que contiene un total de siete epígrafes, en los que 
se detallas todas y cada una de esas ayudas. Esos epígrafes son 
los del servicio de apoyo empresarial, con información y ase
soramiento, las ayudas y subvenciones locales para las empre
sas, los servicios del vivero de empresas, la bolsa de empleo, el 
alojamiento gratuito para entidades en el edificio de usos 
múltiples, además de la incorporación de las empresas a las 

nuevas tecnologías de la información y la formación para las 
empresas y el emprendimiento. Estos acuerdos fueron adopta
dos en el seno del Plan Local de Acción para el Empleo, 
consensuado en el seno del Pacto Local, que cuenta con la 
participación de los agentes sociales y económicos, las asocia
ciones y las ONGs, así como la empresa y la administración 
local y regional, planificando acciones de formación, cualifi
cación, reciclaje, orientación y empleo, dirigidas a los activos, 
a las empresas y a los desempleados. 

La Mancomunidad La Mancha "vende" 
nuestra tierra en FITUR 

La Mancomunidad La Mancha se dejó 
ver en FITUR y "vendió" nuestra ima
gen en la feria internacional de turismo 
más importante del mundo, por quinto 
año consecutivo. Este año presentó la 
novedad de una carpeta editada por dife
rentes Mancomunidades de la provincia 
y el Patronato de Intereses Provinciales 
de la Diputación de Ciudad Real. La 
MLM participó dentro del stand conjun
to de la Junta de Comunidades y de la 
Diputación de Ciudad Real. Miles de 
visitantes pudieron ver imágenes del te
rritorio, productos de la tierra y todos los 
atractivos de nuestra zona. "Estamos sa
tisfechos un año más de poner nuestro 

-

granito de arena en construir un espacio 
turístico regional y provincial, basado 
sobre todo en lo local, en los municipios 
y en las comarcas". Las rutas que ofreció 
la Mancomunidad son las denominadas 
"Naturaleza y monumentos" y "Las La
gunas de Ruidera". 

Esas rutas ofrecen, por ejemplo, un re
corrido por las nueve poblaciones de la 
Mancomunidad, que comprende 108 ki
lómetros. El puente romano de Villarta, 
Llanos del Caudillo, la parroquia de la 
Asunción y ermitas de Manzanares, la 
ermita del Espino y el molino de Rezuelo 
de Membrilla, el entorno de la típica 
plaza de San Carlos del Valle o la Plaza 

Luis D.-Cacho entregando a Araceli 
Muñoz una guía de las rutas de la MLM. 

Mayor e iglesia de Santa Catalina de La 
Solana, son algunos de los reclamos in
cluidos en una de estas rutas. 
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AGRICULTURA 
La cosecha de aceituna baja un 40%, pero mejora su calidad 

Paulina Sánchez------

Sobre un cuarenta por ciento con rela
ción a la cosecha del año anterior se 
estima Ja caída en Ja campaña de aceitu
na 2002. Al menos en la Cooperativa 
Santa Catalina, la aceituna molturada este 
año alcanzó los 800.000 kilos, debido a 
la escasez de cosecha en los olivares de 
la zona. Sin embargo, la calidad del acei
te elaborado quizá sea incluso superior a 

la de años precedentes, sobre todo en el 
aceite virgen. El gerente de la cooperati 
va, Santa Catalina, Vicente Crespo, ex
plica que es la propia oliva la que marca 
el ciclo, "en el que un año viene muy 
cargada la cosecha y otro año no, sobre 
todo la variedad cornicabra se resiente 
bastante". 

Sobre la comercialización del aceite de 
oliva y la influencia que puede tener la 
escasa cosecha del año actual en el pre-

La Cooperativa confía en sus nuevos 
caldos 2002 

Gabriel Jaime -------

La Cooperativa Santa Catalina se en
cuentra muy satisfecha con sus nuevos 
vinos jóvenes correspondientes a la co
secha 2002, presentados oficialmente al 
mundo de la hostelería y distribución 
local en una de las dependencias de la 
Cooperativa donde residen las barricas y 
botelleros. Algunos expertos de presti-

gio como Félix Yáñez creen que el es
fuerzo tecnológico para dotar de los me
jores medios técnicos a la cooperativa ha 
logrado unos vinos que calificó de "muy 
naturales". En líneas generales, los res
ponsables de la elaboración de los nue
vos caldos confían en que su comerciali
zación sea lo suficientemente adecuada 
para seguir creciendo en el mercado. El 
presidente de Santa Catalina, Gregario 

COAG-IR renueva parte de su directiva 

cio, Crespo declaró que "los mercados 
están marcados muy a nivel general y al 
ser España el primer productor mundial 
siempre marca las tendencias; el hecho 
de que Andalucía tenga una cosecha in
ferior, va a afectar en el precio del aceite 
en los mercados". En cualquier caso, 
estimó que habrá subida moderada para 
los aceites de mayor calidad "pero a efec
tos de otros aceites más inferiores no 
pensamos que haya grandes diferencias". 

Martín-Zarco, asegura que la entidad está 
poniendo todo el empeño y más en al
canzar las mayores cotas de calidad po
sibles. 

Mejorar las propuestas de la política agraria común y la 
disconformidad de los agricultores por la reestructuración del 
viñedo fueron los puntos más importantes de la última asam
blea celebrada por COAG-Iniciativa Rural, que también elegía 
nuevos cargos en su directiva. Un acto que contó con la 
presencia del secretario regional Antonio Castellanos y escasa 
asistencia de afiliados. Castellanos llegó a hablar de "muerte 
lenta del sector agrario". En su opinión, "el agricultor se está 
esforzando en cuidar gratis el medio ambiente y son muchos 
los trámites para beneficiarse de la P AC por la rigurosidad de 
ciertos funcionarios". A la elección de nuevos cargos sólo 
concurrió una candidatura. Entran Jesús Candela Marín (vcpte.), 
Domingo Alhambra Jaime (secretario) y Gabriel Palomera 
Parra, J. I. R-Ávila Jaime y Feo. S-Orejón Navarro (vocales). 

El Comité Local de la Unión de Pequeños Agricultores (UPA) 
resumió en su última asamblea un año de trabajo que ha sido 
intenso y fructífero según sus responsables. El secretario gene
ral local, Alfonso Serrano, destacó la asistencia a Madrid el 
pasado marzo para defender cultivos de la zona como el olivar 
y la viña, el cursillo de agricultura ecológica para 21 afiliados 
y las tramitaciones que han ayudado a realizar en materia de 
pozos. Sobre la reforma de la P AC destacó la incidencia que va 
a tener la incorporación de nuevos agricultores de Jos países 
que van a entrar mientras el presupuesto agrícola no se va a 
incrementar, "UPA ha hecho una planificación para repartir 
ese dinero y que el mismo vaya a los auténticos agricultores y 
ganaderos, no a gente que se dedica a la especulación, los caza 
primas". 
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CULTURA 
Presentada la Fundación Histórico

C ultural ''Paulino Sánchez'' 
Gabriel Jaime --- --- -

La Fundación Histórico-Cultural "Pau
lino Sánchez Delgado" ya es una reali
dad. La presentación oficial a asociacio
nes y medios de comunicación tuvo lu
gar en el salón de actos del edificio de 
usos múltiples el pasado 13 de febrero. 
Entre sus objetivos, la nueva fundación 
persigue apoyar el talento, impulsar la 
difusión de la cultura con criterios de 
libertad, estímulo de la innovación, bús
queda de la belleza, reconocimiento del 
genio y de la imaginación. Así lo dijo el 
secretario, Jaime Quevedo, quien no pasó 
por alto la generosidad del fundador al 
renunciar a los derechos de autor de sus 
libros, elaborando becas de investiga
ción y promocionar estudios históricos 
de los demás. 

Jaime Quevedo, Diego García-Abadillo y Paulino Sánchez en la presentación. 

Paulino Sánchez se mostró realmente 
contento con el proyecto, que ya tiene un 
pequeño pasado con la primera beca so
bre la iglesia de Santa Catalina, y desta
có las próximas actividades a realizar, 
precisamente la publicación de la prime-

ra beca realizada por Francisco Javier 
Escudero y la convocatoria de la segun
da, cuyo tema será "La Inquisición en La 
Solana". 

no Sánchez, "lo que demuestra su inte
rés por el desarrollo de la historia y la 
cultura". El primer edil calificó al funda
dor corno persona "buena, inteligente, 
solidaria y generosa, sin ánimo de lu
cro". 

,, 
Exito de 
Bardana 

Teatro con "El 
fantasma de 
Canterville" 

La nueva compañía so
lanera de teatro "Barda
na" cosechó un éxito to
tal con la representación 
de la obra "El fantasma 
de Canterville", el céle
bre clásico de Óscar 
Wilde. El público llenó 
el auditorio de la Casa de 
Cultura y tuvo la ocasión 
de comprobar el talento 
de los nuevos actores y 
actrices de esta joven 
compañía, que intenta 
abrirse camino en el difí
cil mundo de la escena. 

El alcalde, Diego García-Abadillo, des
tacó los fines privados del propio Pauli-

Crítica social con "Síndrome 
Clown" 

Un nuevo cartel de "No hay entradas" se colgó 
en el auditorio de la Casa de Cultura ante la 
puesta en escena de "Muerte prematura de un 
viajante", por la compañía Síndrome Clown, 
basada en la obra de Arthur Miller. Víctor Ca
rretero como "Raspa" y Práxedes Nieto como 
"Don Rudo" suceden una serie de diálogos con 
crítica social a base de humor de temas tan 
actuales como la burocracia, la justicia o la bús
queda de la fama. 

Humor negro con "Atra 
Bilis" 
Con lleno l.:.1ila RipoU 

absoluto en 
el auditorio 
dela Casa de 
Cultura se 
representó el 
1 de febrero 
la obra "Atra ' 

Bilis", una 
parodia de 
un duelo en l 

FUIR U W . 
el que las '-i no le ¡¡..,u..;! ;1s ~k n::1fa 

lil-\!11i~ 'l n¡::,¡ ,;:_\¡, ) 

plañideras ···"•.:;.:;',':.;~;:·:7 ___ ~.:.~~.t-.- · · 
Pnr-. 

son hombres 
vestidos de ......... - -~·-··--

mujeres en-
lutadas que viven el velatorio alrededor del ca
dáver de un hombre. Rencores, resentimientos y 
amoríos secretos salen a la luz en clave de hu
mor negro. Desde luego, una puesta en escena 
original. 
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Cultura 

Humor disparatado con Quesquispás 

Con el cartel de no hay billetes llegó por cuarta vez a La 
Solana el dúo formado por Ángel Ruiz y Mariano Marín, 
conocidos ahora como Quesquispás. Con su típico humor 
lograron el pasado 21 de diciembre otro triunfo en la localidad, 
mezclando canciones, música, humor convencional y crítica 
social. Esta vez contaron la historia de Ricky Moreno, un 
cantante que se encuentra con Laureano, el pianista que le 
acompañó en sus comienzos. Durante hora y media el público 
no dejó de reír con este dúo que con sólo el piano, un perchero 
con algunas chaquetas y una mesa con una .botella de cava 
llenaron el escenario. 

Escuela de Música y Danza 

120 alumnos participaron en la 
audición de Navidad 

Con la participación de 16 profesores y de 120 de los 390 
alumnos del centro, la Escuela de Música y Danza ofreció su 
tradicional audición de Navidad en la Casa de Cultura, con 
lleno total. La audición se inició con los alumnos de música y 
movimiento que interpretaron "Villancico de Rió par", tema 
popular y "En Navidad" de Rosana. El coro cantó "En la noche 
más fría", "En el portal de Belén" y "Dong, Ding, Dong". La 
última parte de la actuación corrió a cargo de un conjunto 
instrumental bajo la dirección de Ángel Sancho Moraga. Toca
ron "El regalo de boda", "Queen's Park Melody'', "Pastores a 

Juguetes 
antiguos en 
el Don Diego 

Muchas fueron las 
personas que pasaron 
por las galerías del 
Don Diego para con
templar la exposición 
de juguetes de los 
años sesenta y setenta, que el Área de Cultura montó hasta el 
15 de enero. Muñecas, miniaturas, caballos, fuertes de indios, 
trenes eléctricos, escalextric y todo tipo de juguetes, fueron 
admirados por cientos de curiosos. Los mayores recordaron 
otros tiempos, y los más pequeños se admiraron de la forma de 
jugar de sus padres, muy diferente a las que hoy disfrutan 
ellos. 

Yllana se convierte en un clásico en 
La Solana 

Lleno en el teatro Cervantes para contemplar por quinta vez a 
la compañía de teatro Yllana, con la puesta en escena del 
espectáculo "Spingo'', representado el 28 de diciembre. 
"Spingo" es una obra que va directa a los sentidos, a través de 
un humor visual, sin complejos y repleto de acción. Según los 
componentes de Yllana, el objetivo es claro, "divertimos no
sotros y divertir al público". Otra vez sin palabras, se recrea un 
mundo mágico, cargado de humor negro, corrosivo, de un 
erotismo desenfrenado y que utiliza el baile como medio ex
presivo al servicio de la comedia. 

Belén", "A la media noche", "Duérmete mi bien", "Puentecilla 
que corres" y "Last Christmas". 

La voz cálida de 
Esmeralda Grao 

La cantante Esmeralda Grao 
ofreció el 18 de enero un exce
lente recitan de sus canciones, 
sobre todo las del último disco, 
en el auditorio de la Casa de 
Cultura, con motivo de los actos 
de despedida de la Virgen de 
Peñarroya. Con una voz cálida y llena de matices, interpretó 
una rica mezcla de diferentes estilos musicales, con influencias 
de flamenco y música árabe, que animó al público a dar palmas 
y a hacer coros. Aprovechó para calificar como "competencia 
desleal" fenómenos como Operación Triunfo, "que perjudican 
sobre todo a personas que llevan trabajando muchos años con 
esfuerzos impresionantes, y eso no me parece justo". 
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Cultura 

La Electric Shuffle Band de Pedro Reguillo 
graba su primer DVD en La Solana 

Paulina Sánchez ------

El auditorio de la Casa Municipal de 
Cultura fue el escenario para la graba
ción de un DVD del grupo de jazz 
Electric Shuffle Band, que lidera desde 
hace varios años el solanero Pedro 
Reguillo y que quiso que fuera La Sola
na el lugar elegido para tal proyecto. 

Más de doscientas personas acudieron 
a la grabación en directo de este DVD, 
realizado con una cámara digital, en el 
que intervinieron los 5 componentes de 
la banda y un percusionista. El calor del 
público fue el cornplernento perfecto. 

Pedro Reguillo recordó que el proyec
to de este grupo surgía hace unos cinco 
años. Pero no deja de ser un trabajo con 
mucho de afición, "ya que el jazz es una 
música para minorías que se hace casi 

Momento de la actuación de la Electric Shuffle Band en La Solana. 

porque es un desafío, por la dificultad 
que entraña y por lo que nos gusta". 

El nombre en inglés del grupo, según 
Reguillo, se debe a que el repertorio de 
la banda está basado en música negra 
americana. El aparataje musical lo for-

rnan un teclado piano, bajo, batería, gui
tarra, saxo y ahora el añadido de Ja per
cusión. La Electric Shuffle Band son 
Adolfo García, Óscar Menéndez, Luis 
García, Óscar Alonso, Alberto Cobo y 
Pedro Reguillo. 

El músico solanero deja el grupo que le lanzó a la fama 

"He aprendido que el éxito está muy idealizado" 
Aurelio Maroto-------

Pedro Reguillo dejó el grupo "La Ca
bra Mecánica" por una decisión perso
nal y su salida voluntaria no ha sido 
traumática. Antes al contrario, su gran 
amistad con Lichis, solista de la banda, 
sigue intacta. Es rnás, lo sigue conside
rando uno de los mejores escritores del 
momento. Eso sí, el ya ex bajista de "La 
Cabra" prefirió guardarse las razones 
concretas de su marcha y sólo admitió 
que no ha sido fácil sino "una decisión 
rnuy premeditada y que la he asumido 
con todas sus consecuencias". 

Pedro Reguillo, popularmente conoci
do corno "Perico" en "La Cabra Mecáni
ca", sí resumió su experiencia vital en el 
grupo que lo lanzó a la fama. No oculta 
que hay un antes y un después en su vida 
corno músico profesional tras haber es
coltado a Lichis en cientos de actuacio
nes y haber participado de las mieles del 
éxito, "pasar por la farna ha sido una 
experiencia a muchos niveles en mi vida". 
Pero su reflexión número uno es 

lapidaria: "la mayor lección que he 
aprendido es que el éxito es algo 
rnuy idealizado, mucho rnás super
ficial de lo que la gente cree; es la 
puñetera verdad". Lamenta que la 
mentalidad social respecto a la mú
sica corno arte "está tornando un 
camino rnuy equivocado". Nomen
cionó el fenómeno "Operación 
Triunfo'', pero subyace en esta fra
se: "todo está motivado por las exi
gencias de la industria y por una 
sociedad controlada por los medios 
de comunicación; hay un poco de 
idiotez en lo que nos quieren ven
der". 

Respecto a su futuro inmediato, 
ya trabaja en la producción y com

posición de música para publici- Reguillo y Lichis en concierto. 
dad, "algo que rne encanta'', y pro
bablemente comience a impartir clases 
de lenguaje musical en el CEMM (Cen
tro de Estudios Musicales de Madrid). 
¿Para cuándo el regreso a un grupo co
nocido? Prefirió no aclarar nada, tal vez 
porque en verdad no haya nada todavía. 

Al menos de rnornento, "Perico" se ale
jará del calor de Jos focos, del sudor en 
el escenario, del clamor del público, y 
regresará a un mundo mucho rnás anóni
mo. Tan anónimo corno apasionante, por 
supuesto. 
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La Solana llega viva a la fase decisiva de la liga 
Aurelio Maroto -------

El sueño del ascenso sigue vivo, muy 
vivo. El CF La Solana llega a la recta 
final de la liga con grandes posibilidades 
de lograrlo. Al cierre de este número, el 
equipo de Loren es segundo con 59 pun
tos en 26 partidos, lo que le otorgaría 
disputar la promoción, un mal menor 
que se aceptaría de buen grado si al final 
no se lograra alcanzar al Manchego en el 
primer puesto, 

Los números de La Solana son exce
lentes, casi tan buenos como los del So
cuéllamos la temporada pasada, sólo que 
hay tres equipos más que también están 

apretando lo suyo. Y eso que La Solana 
ha atravesado un bache muy serio de 
juego, con dos derrotas ante Villamalea 
(1-0) y Daimiel (1-3) , y victorias con 
gran sufrimiento y una pizca de fortuna 
ante Criptanense (1-0), Quintanar (3 -1 ), 
Piedrabuena (0-1) y Villamayor (0-1 ). 
Pero ni siquiera un juego más que dudo
so y una plaga importante de lesiones y 
sanciones han apeado al equipo de ahí 
arriba. El último triunfo ante el At. Jareño 
en casa (3-0) fue tan rotundo como la 
mejora en el juego, y cuando Loren ha 
comenzado a recuperar jugadores, caso 
de Dieguito, Espuña y Álvaro. La direc-

Los juveniles también sueñan con el 
ascenso 

La temporada del CF La Solana juvenil 
está siendo excelente. A falta de 6 parti
dos para el final, el promesa amarillo 
lidera el grupo III de la Liga Provincial y 
opta un año más al ansiado ascenso a 
Liga Nacional. El trabajo del entrenador 
valdepeñero Guti y el buen rendimiento 
de la plantilla han colocado al primer 
equipo a las puertas de la promoción. 
Pero, aunque depende de sí mismo para 
ser campeón, aún queda la parte más 
difícil. Tomelloso y Manzanares son de
finitivamente los dos rivales directos que 
luchan por el mismo objetivo. El capri
cho del calendario ha querido que los 
tres se enfrenten entre ellos en las últi
mas jornadas de liga. Aquel de los tres 
aspirantes que supere este reto habrá de-
mostrado que es el mejor. Guti, entrenador del equipo juvenil. 

ti va, que ha estado estos días sumergida 
en baile de carnaval en el Cine Cervan
tes para sacar un duro, atendió además la 
petición técnica y fichó al central Car
los, procedente del Talavera CF, como 
refuerzo para la línea más castigada por 
las lesiones este año. 

Lo que suceda hasta el final de liga es 
una incógnita, pero los amarillos llegan 
a esta fase decisiva del campeonato con 
sus opciones intactas y una cierta venta
ja sobre el tercero y cuarto, Daimiel y 
Pedroñeras respectivamente. El asalto al 
primer puesto, que da opción al ascenso 
directo, aún es posible. 

Jugadoras del 
equipo femenino a 

la selección 
Varias jugadoras del Fútbol Femenino 

La Solana disputarán la segunda fase del 
Campeonato de España de Selecciones 
Territoriales con el equipo de Castilla
La Mancha sub 17. Tomasi, Chus y Ale
jandra ya disputaron la primera fase en 
Almendralejo, donde nuestra selección 
regional ganó sus dos partidos. Otras 
jugadoras como Blanca, Mari Carmen y 
Mamen también han sido llamadas en 
varias ocasiones por los seleccionadores 
sub-17 y sub-25. Mientras tanto, el equi
po de Ángel Izquierdo continúa cuajan
do una gran campaña en la Liga Regio
nal Femenina. A falta de 7 partidos para 
el final de liga, La Solana está a sólo dos 
puntos del segundo puesto. 
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La Gaceta Deportiva 

El FS La Solana sale de la zona de descenso 

Remontada fantástica 
La remontada que está protagonizando 

el FS La Solana en su primer año en 
Primera División A está siendo sencilla
mente fantástica. Al cierre de este núme
ro de GACETA, el equipo se acerca a la 
mitad de la tabla con 27 puntos y un 
excelente registro de cuatro victorias se
guidas (Grucer, Illescas, Isavic y Tole
do), los tres últimos equipos punteros. A 
excepción del poderoso Talavera, los 
amarillos están siendo el mejor equipo 
de la segunda vuelta. 

Las razones de la reacción pueden ser 
múltiples. Por ejemplo, el equipo nunca 
se ha descompuesto, las lesiones han res
petado, es un plantel cuya columna ver
tebral juega de memoria desde hace va
rios años y se ha sacudido el miedo a la 
nueva categoría. El resto lo ha hecho el 
cambio de técnico. Santiago Rubio fue 
destituido tras la derrota en casa ante el 
San Bias, aunque no fuera esa la razón. 
La situación jugadores -entrenador era 

simplemente insoportable a nivel depor
tivo. Con el visto bueno de ellos, la di
rectiva decidió cesarle. Juan Ramón Ló
pez, segundo hasta ese momento, ha traí
do, más que nada, sosiego al vestuario y 
una racha de victorias que han sacado al 
equipo de la zona de descenso. En cual
quier caso, sería injusto culpar a Rubio 
de todos los males. Aún con él, el equipo 
ya estaba reaccionando, aunque los re-

El FS La 
Solana es el 
segundo 
mejor equipo 
de la 2ª 
vuelta. 

sultados posteriores den la razón a los 
jugadores y directiva de que el cambio 
era preciso. Mientras, el filial sigue ca
peando el temporal en su primera tem
porada en Primera B. Aunque recibe 
goleadas importantes, el equipo de Ma
nuel Martínez ha demostrado que no es 
el peor del grupo y ha ganado a todos sus 
rivales directos por abajo. Gracias a ello, 
La Solana B dejó de ser colista. 

Instalaciones de CALEFACCIÓN 
y 

AIRE ACONDICIONADO 

C/ Soledad, 16 - Tel. y Fax: 926 63 1 O 67 
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La Gaceta Deportiva 

Pedro .lulián Moreno, campeón regional escolar 

La EMA comienza a brillar 
que lleva muy poco tiem
po entrenando y compi
tiendo, pero cuyas cuali
dades parecen innatas. 
Primero se adjudicó el 
campeonato provincial en 
Valdepeñas, con un tiem
po de 16' 53" en los 5.000 
metros de que constó la 

La Escuela Municipal de Atletismo de 
La Solana comienza a ser algo a nivel 
provincial, incluso regional. Hasta hace 
poco tiempo, nuestra localidad se carac
terizaba por tener grandes atletas, pero 
siempre de forma aislada. Antonio Se
rrano, Pedro González y Pedro Antonio 
Santos-Olmo son tres ejemplos claros. 
Sin embargo, nuestra localidad había ado
lecido de una cantera. prueba. Dos semanas des- Escuela de Atletismo. Arriba a la dcha. P. J . Moreno. 

Este año, la todavía joven EMA ha 
empezado a dar unos excelentes frutos. 
El más llamativo ha sido el del chaval 
Pedro Julián Moreno Alhambra, que a 
sus 15 años se acaba de proclamar cam
peón provincial y regional de cross res
pectivamente en los campeonatos esco
lares. Todo un éxito de un joven atleta 

pués, el 3 de marzo, dio 
una campanada aún mayor al ganar el 
regional en Toledo, con un registro de 
18' 58" en 5.900 metros. La actuación 
de nuestra escuela fue buena también en 
categoría infantil, donde Rosa Delgado 
y José Alfonso Ruiz Santa Quiteria tam
bién se clasificaron para el regional. Otros 

atletas como las alevines Gema Guijarro 
y María José Ángel Moreno, igualmente 
disputaron el provincial de Valdepeñas. 
El sorprendente éxito de Pedro Julián 
Moreno y la buena progresión de sus 
compañeros de escuela, demuestra que 
por fin La Solana tiene atletas de base. 

Mucha actividad en la Escuela de Fútbol 
Los equipos de la Escuela de Fútbol continúan disputando 

sus respectivas competiciones. Varios participan en el torneo 
Zona Guadiana, donde La Solana está representada por un 
benjamín, un alevín y un equipo infantil. Pero uno de los que 
mejor rendimiento está demostrando es el alevín de segundo 

Gran papel de la Escuela Municipal 
de Ajedrez 

Aroa Duro, otra vez campeona provincial de ajedrez 
Las hermanas Aroa y Alba Duro volvieron a ser el estandarte 

de la Escuela Municipal de Ajedrez de La Solana en los 
pasados campeonatos provinciales a nivel escolar, celebrados 
en Ciudad Real. Aroa se proclamó un año más campeona 
provincial en categoría femenina y Alba quedó subcampeona. 
Los otros seis solaneros de nuestra escuela no consiguieron 
tanto, pero demostraron que la EMA de La Solana sigue siendo 
una potencia en la provincia al conseguir el tercer puesto por 
equipos. Por eso, también hay que destacar el rendimiento de 
Juan Andrés García-Abadillo, Francisco González, Ramón 
López de la Osa, Ángela Muñoz, Luis Muñoz y José García
Abadillo. 

año que entrena Agustín "Sancho". Este equipo, formado por 
una buena hornada de 16 jugadores, está destacando en un 
grupo de 5 equipos de la fase provincial, donde se clasifica 
sólo el campeón. En las fotos vemos al equipo de Sancho, y 
también al infantil que entrena Rafael García-Uceda "Rafa". 
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La Gaceta Deportiva 

Pinturas Díaz-Cruz, campeón de 1 ª División. Peña Sifosis, campeón de 2ª. 

Campeonato Local de Fútbol Aficionado 

El Pinturas Díaz-Cruz cantó el alirón 
El Pinturas Díaz-Cruz recuperó su con

dición de campeón en la XXIII Liga 
Local de Fútbol Aficionado. Tras una 
igualada temporada en Primera División, 
el nuevo campeón reedita el alirón que 
lograra hace ya varios años, destronando 
así al campeón de la liga anterior, Que
sos La Casota, que sólo pudo ser tercero. 
En Segunda División, el Peña Sifosis se 

TALLERES 

proclamó campeón y asciende junto al 
Ramo CF a Primera División. Futur
Sport y Peñarroya descienden de catego
ría. 

Por lo demás, la competición ha sido 
interesante hasta cierto punto. Mucha 
igualdad casi hasta el final entre Pinturas 
D-Cruz, Bebidas Juan Romero y La Ca
sota, y temporada irregular para un clá-

sico como Talleres Caramba. Lo peor, 
un año más, las incomparecencias, con 
un equipo retirado en Segunda División: 
Los Chispas. 

El Patronato admite que el torneo se 
desvirtúa mucho con este defecto y ha 
prometido afrontar la situación y propo
ner cambios de cara a la próxima tempo
rada. 

Mecánica 
en General 
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La Gaceta Deportiva 

Nace el Moto-Club La Solana con ilusión y buena cantera 
Aurelio Maroto -------

La afición al moto-cross en La Solana 
ha cobrado carta de naturaleza con la 
formación del Moto-Club La Solana, re
gistrado ya oficialmente y con unas ga
nas enormes de potenciar esta modali
dad deportiva en la localidad. Sus funda
dores se muestran ilusionados. Como afi
cionados de siempre a este mundillo, 
querían impulsarlo desde hace tiempo. 
Para empezar, han conseguido que los 
chavales solaneras que compiten lo ha
gan en el club de su localidad. Tenemos 
cinco pilotos federados que disputan ca
rreras oficiales por toda la provincia y 
región, dos en la cilindrada de 125 ce, 
Moisés Serrano Jiménez, de 16 años , y 
Antonio Bueno Antequera, de 19. En 

250 ce está Francisco López de la Isidra, 
más veterano. Y la cantera la forman dos 
chavales de 13 años , Juan Carlos López
Milla Barón y Jesús Prieto Morales, que 
participan en 85 ce desde el año pasado. 

El tesorero del nuevo Moto-Club La 
Solana, Eugenio Prieto, ha sido un afi
cionado de siempre, pero en su juventud 
no había carreras oficiales ni un cam
peonato organizado como ahora, "hacía
mos carreras por nuestra cuenta en las 
antiguas canteras". Admite que es un 
capricho de padres que sus hijos sigan la 
estela de ellos, "siempre hemos querido 
que ellos corrieran". 

La pasión puede más que el miedo 

Ahora, la afición por las motos se ha 

La savia nueva del baloncesto 
local 

incrustado en ellos y no piensan en los 
riesgos, que los hay y muchos. De he
cho, Juan Carlos ya se ha roto una tibia y 
Jesús una muñeca. Pero la pasión puede 
más que el miedo. El otro inconveniente 
es el económico. Practicar moto-cross 
en serio es caro. Una moto de coste me
dio se va a las 600.000 pts y la equipación 
homologada se pone en otras 200.000. 
Para gente corriente es un esfuerzo im
portante. 

Los objetivos inmediatos del Moto
Club La Solana pasan por adecuar un 
circuito y organizar carreras oficiales. 
Eugenio Prieto se muestra optimista, "he
mos hablado con el Ayuntamiento y ha 
sido receptivo". El club tiene echado el 
ojo a un erial situado en la carretera de 
Tomelloso. 

"'1l 

Mientras el equipo señor de 1 ª Autonómica vive un momento 
difícil y se encuentra en los últimos puestos de la clasificación, 
el baloncesto federado local se agarra a las nuevas hornadas de 
jugadores para asegurarse un futuro . Es el caso del equipo 
juvenil, que participa en una liga con 7 equipos: Argamasilla, 
La Solana, AlKasar, Manzanares, Infantes , Socuéllamos y 
Criptana. Su entrenador, Darnián García-Cervigón, cuenta con 
10 jugadores, mitad juveniles y mitad aún cadetes: Pedro, 
Manolo, Miguel, Manuel, Juan, Pablo, Alfonso, Víctor, Ángel 
y Vicente. Los tres últimos han sido convocados ya varias 
veces con la primera plantilla, aunque todavía con poca parti
cipación en los partidos. Este plantel constituye la esperanza 
más firme para asegurar el futuro del baloncesto masculino 
local a nivel federado. 

PLAN REGIONAt DE DROGAS 

,. 
b....,>-porrn~,n lJ..I ,,,.,, .. ,,., .... .. , . .... . 
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CASA 

Carnes, Jamones y Embutidos 
Fábrica de Embutidos y Sala de Despiece 

Las más modernas 
instalaciones en carnicería. 

Fábrica mn el, mayor 
mntrol de calidad. 

Productos totalmente 
higienizados para ofrecer 
la rantía. 
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COLABORACIONES 
Recuperando a Barrera (111) 

Jesús-Pascual Moreno Orozco 
Estoy en la sala Antonio Asenjo de la Hemeroteca Municipal como 

el chiquillo que en la noche de víspera puso sus zapatos en el balcón a 
los Reyes Magos. La mesa número 7 es una de mis preferidas. porque 
recibes durante más de una hora los rayos solares previos al crepúsculo. 

Me llega el tomo -de padre y muy señor mío- del Heraldo de Aragón 
correspondiente al primer cuatrimestre de 1924. Lo abro un poco 
nervioso y al azar por donde presiento que he de hallar el esperadísimo 
estreno de La Virgen Capitana ... ·'¡Vaya. hombre, parece que me sale 
por el finaJI". Menos mal que es un final feliz, porque leo (miércoles 
16 de abril, página 2): "Terminó aver su temporada la compailía del 
[teatro] Circo, que ha resultado mm· lucida". "Fue el héroe de la 
jornada el maestro Barrera, que lo mismo en sus obras que en las de 
Guerrero y el maestro Chapí que ha dirigido, se ha mostrado como 1111 

músico eminente, con.firmando su prestigio con toda justicia 
merecido ... ". "La compaiiía debutará el Sábado de Gloria en el 
'Odeón' de Huesca". 

Retrocedo, feliz, como quien, al fin y al cabo, está seguro del premio 
y la gigantesca baraja se me corta por el martes día 8 de abril. Busco 
ávidamente la sección en los teatros y me encaro con el título de la 
crónica del Circo: "Un rato con los autores de La Virgen Capitana". 
e inicio su lectura: "En el teatro a media fu::,, donde se hace el último 
ensayo de la obra que esta noche se estrena en el Circo" ... Está claro 
que me equivoqué en mi pasada colaboración en la Gaceta de La Solana 
cuando, apresuradamente, sin tiempo material, afirmaba que el estreno 
tuvo lugar el 9 de abril de 1924, tomando el día en que se escribió la 
crónica del estreno por el estreno propiamente dicho. 

Ahora leo todo seguido y entresaco lo que más hace a nuestro 
propósito de este largo artículo: "Ramos Martín [autor del libreto] el 
joven autor hijo del famoso Ramos Carrión ¡Oh, nuestra famosa 
zarzuela grande! va refiriéndonos detalles de la obra, con una modestia 
realmente laudable. -"A medida que la hora del estreno se acerca -
dice- aumenta mi temblor ... ¿Cree usted que esta escena gustará al 
público? ... ¿Le agradará este acto?''. Efectivamente Pepe Ramos a 
quien incesantemente van llegando consultas acerca de la 'puesta en 
escena', está intranquilo y nervioso como una colegiala. Llega en éstas 
el maestro Barrera, simpático y sonriente, y ¡por qué no decirlo! 
complacido de su obra: "Aquí no hay 'shymis' ni foxtrots': he echado 
todo lo que sabía ... ". 

Yo continúo entre los dos autores: Pepe Ramos, espatulescamente 
delgado, tiembla como un flan; Tomás Barrera, respetablemente 
obeso, muéstrase confiado ... ¡Dios mío! ... ¿Será esto de los nervios y 
sus inquietudes, patrimonio exclusivo de la gente flaca? 

Se acerca al grupo la notable tiple Fe/isa Herrero [Ama Sagrario seis 
años más tarde en el estreno de La Rosa del Azafrán], con sus buenos 
veinte años y sus ojos como veinte soles, y le preguntamos, al verla 
delgadita y gentil, vistiendo las galas baturras de la protagonista: 

"-¿Usted tiembla, Felisa?". 
-No señor; yo en este momento soy una aragonesa y no debo temblar. 

Y no olvide usted que sólo llevo un año de teatro. 
Nos tranquiliza: No son Jos nervios patrimonio único de los poco 

carnosos. Resuenan en este momento los compases de una briosa Jota 
y, tras unas cordiales despedidas, abandonamos el Circo. Efectivamente, 
si en la 'Virgen Capitana' han puesto Ramos y Barrera todos sus 
entusiasmos, la compañía no ha quedado atrás. García Soler, Elías 
Herrero, Peñalver, Cid, María Severini, Felisa Herrero ... ¡Hasta los 
coros se sienten héroes! Pero, de Ja obra, no decirnos ni una palabra. 
Para el público de Zaragoza ha reservado Ramos Martín el estreno y 
éste debe ser quien emita su primer fallo. Respetérnosle ... -Tramoyistas: 
¡Arriba el telón! M." 

Ahora, sí, vamos a tener el inmenso privilegio de conocer las 
impresiones del estreno guiados -a mi modo de ver- por Ja pluma de un 
gigante del periodismo español de la primera mitad del pasado siglo. 
Apuesto -no lo he corroborado aún- que el autor que firma con las 

iniciales F.S. Ja crónica del estreno es, nada más y nada menos, que el 
ilustre periodista y dramaturgo Francisco Serrano Anguita. 

Me baso al afirmarlo en el hecho de que por aquellos días Serrano 
Anguila. cuya admiración por Tomás Barrera estuvo siempre fuera de 
duda. se encontraba a la sazón estrenando en Zaragoza en el teatro 
Parisiana su comedia en prosa "'El celoso extremeño", comedia de 
costumbres andaluzas -a pesar del título- y cuya semejanza con el 
homónimo entremés cervantino es muy leve. Tampoco hay que 
confundir esta comedia con el libreto de la zarzuela "El celoso 
extremeño" de Cantó y Parellada y que, con música de nuestro Tomás 
Barrera, se estrenó con mucho éxito en febrero y marzo de 1908 en el 
teatro Apolo de Valencia y Madrid respectivamente. Dejemos, pues, si 
os parece, a Serrano Anguita que nos cuente el evento: 

""Teatro Circo 
Estreno de 'La Virgen Capitana' 
Se levantó el telón cuatro veces al final del primer acto, otras tantas 

al final del segundo y a la terminación de la obra, los autores entre 
grandes aplausos, hubieron de dirigir la palabra al público. Si el 
maestro BaJTera y Ramos Martín brindaron su zarzuela a Zaragoza y 
la sanción de su público esperaban con inquietud, satisfechos pueden 
sentirse del fallo de los zaragozanos. 'La Virgen Capitana' triunfó 
plenamente. Y es que Ramos Martín con laudable discreción y con 
dominio de Ja técnica teatral ha llevado a la escena un terna de amor -
de doble amor mejor dicho- que interesa vivamente al público desde el 
comienzo de la obra. En el corazón de la aragonesa protagonista, vibran 
a un tiempo el amor al extranjero que conoció allá lejos, cuando su 
patria no era enemiga de la nuestra, y su amor a Zaragoza que le hace 
aborrecer al audaz invasor. ¡Como mujer le quiso; corno zaragozana 
tengo que matarle! 

Este terna central le ha servido a Ramos Martín para trazar animadas 
y patrióticas escenas que tienen por fondo la iglesia de San Nicolás, las 
ruinas del convento de Santo Domingo y la puerta del Portillo. 

El maestro Barrera, manchego por naturaleza, guarda devoción a 
todo lo aragonés porque en Aragón pasó muchos años de su juventud. 
Ha servido el libro admirablemente, interpretando a maravilla la nota 
regional. En el primer acto la romanza del barítono y el dúo de éste con 
la tiple son de una entonación y valentía tales, que acreditarían por sí 
solos al gran técnico de la orquestación. La gran jota final del primer 
acto, supera en brillantez a las de 'El olivar' y 'La tajadera', también 
obras suyas. Hubo de repetirse entre tempestades de aplausos. 

Al cuadro segundo del segundo acto ha querido darle distinto giro: su 
tecnicismo orquestal logra que el 'diletanti' note efectos sinfónicos de 
gran vigor y variado matiz. Fue muy aplaudido. La interpretación de Ja 
obra excelente: En primer lugar Felisa Herrero, que posee una voz 
fresca y bien timbrada y cantó con alientos de heroína la jota del primer 
acto; María Severini muy bien; admirables García Soler y Peñalver en 
sus respectivos papeles y lo mismo Elías Herrero que dijo con sentida 
emoción el romance del cuadro tercero, siendo aplaudido en el mutis. 

Secundaron con acierto, la señora Carcarno, Agulló, Cid, Rafara, 
Menéndez y el resto de la compañía. 

La orquesta ha sabido recompensar con su esfuerzo el rneritísirno 
trabajo del maestro Barrera, poniendo todos los profesores su mayor 
interés en la mejor ejecución de Ja partitura. 

En fin, una noche de triunfo para los autores y actores, y de 
satisfacción para el público que asistió con gran complacencia al 
estreno de 'La Virgen Capitana'.- F.S." 

El éxito se mantuvo hasta el último día. Ya el día doce nuestros 
autores fueron agasajados con toda la compañía en la posada Las almas 
de Zaragoza con una comida del país. 

En mi próxima colaboración, D.m., para no recargar demasiado este 
artículo, comentaré un incidente curioso que protagonizó el público del 
Circo y el gran tenor baturro Miguel Fleta y que está relacionado con 
una de las representaciones de "La Virgen Capitana''. 
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Sr. director: 
Adjunto le remito, para la publi-cación 

en su revista, los fallos correspondientes 
a las sentencias del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha, a los que 
alude en el anterior número de GACE
TA Adolfo Díaz-Albo Chaparro. 

"Sentencia sobre despido: 
Fallo: Que deba de ser estimado el re

curso formalizado, y sea tenido como 
improcedente el despido habido. Y ello, 
con las conse-cuencias legales, de con
formidad con el artículo 56 del estatuto 
de los Trabajadores, de condena, a op
ción de la empleadora demandada, a que 
proceda o bien a la readmisión del traba
jador en su antiguo puesto de trabajo, en 
las mismas condiciones en que lo venía 
desempeñando, incluido el mantenimien
to de la antigüedad, hasta el término del 
contrato. O en otro caso el abono de la 
indemnización sustantiva, conforme a los 
parámetros legales del equivalente de 45 
días de salario acreditado por año de 
antigüedad. 

Y condena, en todo caso, el pago de los 
salarios dejados de percibir desde la fe
cha de despido, hasta la notificación de 
la presente, en base a los declarados pro
bados de 72.120 pesetas (hecho probado 

Bardana Teatro 

CARTAS AL DIRECTOR 
primero, tercer párrafo), actualmente 
433,45 euros. 

Fallamos que: Procede declarar la im
procedencia del despido habido, conde
nando a la empleadora demandada Ayun
tamiento de La Solana a que, proceda, 
dada la fecha de terminación del contra
to temporal con el demandante en 7-5-
02, al abono de la indemnización legal 
de 758,53 euros, con abono en todo caso 
de los salarios dejados de percibir desde 
la fecha de despido hasta la de extinción 
indicada en el contrato, en 7-5-02". 

"Fallo sobre reclamaciones salariales: 
Procede por todo lo indicado la deses

timación de este segundo motivo, y con 
ellos, del recurso en su totalidad, debién
dose confirmar la sentencia de instancia. 

Fallamos que: Con desestimación del 
recurso formalizado por la representa
ción letrada de D. Adolfo Díaz Albo 
Chaparro contra la Sentencia del Juzga
do de lo Social número 3 de los de Ciu
dad Real de fecha 7-2-02, dictada en los 
autos 5-02, resolviendo demanda sobre 
derechos, procede la confirmación de la 
misma". 

Diego García-Abadillo 
Alcalde de La Solana 

Defunciones 

Agradecimiento 
Dª. Antonia López de la Isidra Naranjo 
Fallecida el día 20 de enero de 2003. 
Su familia, ante la imposibilidad de 

contestar a todas y cada una de las nu
merosas muestras de afecto recibidas, 
queremos hacer público nuestro más sin
cero agradecimiento a todas aquellas per
sonas que nos dieron su apoyo acompa
ñándonos en el duelo por la muerte de 
nuestra madre. A todos, muchas gracias. 

Nota de la redacción 
La gran cantidad de información nos 

obliga a no poder incluir en este número 
una serie de colaboraciones que nos han 
llegado, por lo cual pedimos disculpas a 
las personas que nos han entregado su 
colaboración, sea de tipo histórico o lite
rario. 

Igualmente señalar que se han recibido 
varias cartas al director para cuya publi
cación es necesario contar con la fotoco
pia del DNI de quien la firma, aunque 
prefieran que salga firmada sólo con seu
dónimo o iniciales. Igualmente recorda
mos que las cartas deben tener, como 
máximo, una extensión de un folio a dos 
espacios, pues si exceden de ese espacio 
no podemos publicarlas. 

Estimados paisanos, el pasado 3 de enero nos sentimos muy 
dichosos por el apoyo que nos ofrecisteis al asistir a la repre
sentación con la cual nacía nuestra asociación BARDANA 
TEATRO. Lo cual nos alienta a seguir trabajando en nuevos 
proyectos que nos permitan saborear momentos como los de 
aquel día, y a la vez hacer disfrutar al espectador con la que es 
nuestra pasión. Por ello queremos agradecer la colaboración 
recibida por parte del Excmo. Ayto. de La Solana que puso a 
nuestra disposición el Auditorio de la Casa de Cultura, a María 
José Simón y a Francisco Romero que como responsables del 
Área de Cultura nos han orientado en cada paso que hemos 
dado, a Amalia y Francisca María responsables de la UP de La 
Solana que nos apoyaron en la venta de entradas como unas 
campeonas, así como en la representación de la actuación, a 
Ángel Luis Serrano compañero de batallas, así como a todos 
los integrantes de Radio Horizonte por la promoción y publici
dad que dieron a nuestra obra a través de este medio, y a todos 
en general, ya que sin ellos nuestro trabajo hubiese sido mucho 
más difícil. Y sobre todo al público asistente, pues se rascó el 
bolsillo para ver a unos actores aficionados y aplaudieron 

como profesionales. 

Parroquia de Santa Catalina. Diciembre 2002: El día 16, 
Gregoria Castaño Flores, de 88 años; el día 17, María Josefa 
Moreno-A1rnnes Jaime, de 74 años; el día 18, Catalina Casta
ño Carrascosa, de 79 años; el día 19, Gabriela M-Aparicio 
Camacho, de 88 años. Enero 2003: El día 1, Atanasio Ladero 
M-Aparicio, de 72 años; el día 4, Pablo Lara Bárcenas, de 87 
años; el día 7, Lucía Martín-Albo Martínez, de 85 años; el día 
8, Antonia Tercero Galindo, de 32 años; el día 10, Julián G
Valenciano L-Alcorocho, de 84 años; el día 11, Francisco 
Cano López, de 72 años; el día 12, Casto Peinado Araque, de 
89 años; el día 13, Vicenta Martínez G-Mateos, de 83 años. 
Febrero: El día 1, María Antonia R-Ávila, de 77 años; el día 2, 
Juana Romero Ramírez, de 87 años; el día 15, José González
Albo Peinado, de 88 años; el día 22, Justa Chaparro Olier, de 
88 años. Parroquia de San Juan Bautista. Diciembre 2002: 
El día 25, José Carrascosa Lara, de 42 años. Enero 2003: El día 
17, Sabas Ruiz Orejón del Olmo, de 72 años; el día 19, José 
Vicente Carrillo Pardilla, de 84 años, y Catalina Reinoso M
Arrones, de 84 años; el día 20, Julián Díaz Parra, de 86 años; el 
día 21, Antonia L-Isidra Naranjo, de 62 años; el día 26, Pedro 
Antonio D-Cacho Naranjo, de 56 años; el día 30, Julián Mar
tín-Albo Torrijos, de 56 años; el día 31, María del Rosario 
Antequera García, de 77 años. Febrero: El día 17, Gabriel 
Díaz-Cano Naranjo, de 50 años; el día 18, José Antonio Mar
tín-Albo Martínez, de 91 años; el día 23, Manuel Serrano 
Martín-Albo. 

Agradeciéndoles su atención, les saluda atentamente. 

Manuela López Candelas 
Presidenta de Bardana Teatro 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #175, 1/2003.



Sr. director: 
Tras releer la carta firmada por "Un 

solanero", quiero decirle cuatro o cinco 
cosillas. Para empezar, le sugiero que firme 
sus cartas con nombre y apellidos (ya sabe que 
las comparaciones son odiosas y yo también 
soy solanera). Si entre todas las asociaciones 
de mujeres se consigue evitar SOLO UNA de 
las muertes que vienen sucediéndose a lo 
largo de los años, ya está justificada su 
existencia. Le recuerdo que, por desgracia, la 
que muere es la mujer. y hay machotes que 
después de matar se pavonean de ello. 

La igualdad que reclaman las mujeres a 
través de todo tipo de asociaciones la reconoce 
la Constitución, por lo que esa igualdad debería 
venirle dada como persona. Porque ¿sabe 
usted que hay mujeres que realizando los 
mismos trabajos que sus compañeros 
HOMBRES, con el mismo o incluso mejor 
rendimiento, tienen menor salario?, ¿es esta 
situación una de sus aspiraciones también? 

Muchos maltratadores viven a costa de sus 
mujeres, por lo que de ir a trabajar a Madrid, 
ir a podar, subir al andamio ... nada de nada. Mi 
pregunta es: ¿le han aplaudido la machada su 
esposa e hijos? Cada vez que tenga ganas de 
escribir una carta como la que leímos en la 
GACETA anterior, váyase al baño y descargue 
allí sus diarreas mentales. Aunque siempre le 
queda la opción de meterse en un rinconcito 
oscuro y esperar la metamorfosis. 

Por último, una recomendación, CUIDE SU 
NEURONA. A buen seguro que más de un 
so lanero/a firmaría este pliego. En nombre de 
todos ellos: 

Gregoria García-Cervigón Arroyo 
Coslada (Madrid) 

Sr. director 
No me gustan los tópicos ni las frases hechas 

porque son tópicas, no obstante el dicho "A 
palabras necias oídos sordos" lo practico 
siempre que puedo. Esta vez, no puedo ni 
debo practicarlo. 

El solanero que de mayor quiere ser mujer, 
debe saber que si el hombre quiere aceptar el 
papel que le ha tocado jugar en la sociedad, 
que lo haga, desde luego no sabe lo que se 
pierde al no participar en otros ámbitos; las 
mujeres no queremos (por lo menos algunas). 
No queremos ser sumisas, queremos opinar y 
participar en todos los ámbitos de la vida 
social; no queremos que los hombres piensen 
que su única obligación es traer el jornal a 
casa, queremos trabajar para no depender de 
hombres que no valoran, desde un punto de 
vista económico, el quehacer doméstico; 
queremos ser tratadas como lo que somos, 
personas, igual que los hombres. 

Desde el punto de vista de la legalidad 
vigente, las mujeres tenemos los mismos 
derechos que los hombres, esto es, en el papel, 
todos y todas somos iguales como no podíaser 
de otra forma. En la práctica, no obstante, la 
cosa cambia bastante; es por ello, que desde 
las instituciones políticas, que tienen el deber 
de remover los obstáculos para que todo tipo 

Cartas Al Director 

de discriminación desaparezca de la sociedad, 
se plantean políticas para que la teoría se 
pueda llevar a la práctica. Esta es la razón por 
la que se fomenta la existencia de las 
concejalías de mujer, los centros de la mujer 
y las asociaciones de mujeres. 

Me hace mucha gracia cómo esta persona 
trata el tema del contrato matrimonial y, sobre 
todo, por lo que se refiere a compartir la 
crianza y educación de los hijos (que para eso 
son de los dos, dice), comparando dicha tarea 
con la de bajar la basura: aquí sí voy a hacer 
oídos sordos. Yo sí conozco muchas mujeres 
que trabajan muy duro; unas, no tienen que 
decirles a sus maridos que se queden en casa, 
que ellas se van a trabajar, porque no tienen 
marido y ellas solitas trabajan tantas horas 
como pueden para darles a sus hijos e hijas 
todo lo que necesitan. Otras, tampoco tienen 
que decirles a sus maridos tal cosa, porque 
tienen un trabajo propio fuera del hogar y se 
levantan a la misma hora que sus maridos, y 
otras, no trabajan fuera de casa (porque no 
pueden o porque no quieren, que también es 
una opción personal) pero trabajan dentro. 

Quiero decirle al solanero que de mayor 
quiere ser mujer, que lo sea, pero que no se 
crea que es fácil de conseguir; tendrá que 
hablar mucho con las mujeres, estar con ellas, 
tratar de entenderlas, acercar sus objetivos a 
los de ellas, ponerse en su piel; vamos, 
inténtalo, con seguridad que adquieres una 
riqueza personal y una perspectiva de la vida 
y del mundo que nunca hubieras soñado tener. 

En fin, en una cosa sí le voy a dar la razón al 
so lanero que de mayor quiere ser mujer, QUE 
HA Y QUE SER PERSONAS, y que si una 
mujer quiere disfrazarse de Papa Noel, Rey 
Mago o San José, que lo haga; que un hombre 
quiere ser la virgen María, que lo sea, a mí, 
desde luego, me da lo mismo. 

María Jesús Rodríguez-Brusco 
Guerrero 

Centro de la Mujer 

Sr. director: 
En la Gaceta de La Solana año XXIII de 

Noviembre-Diciembre del 2002 viene 
publicado un artículo firmado por un solanero 
titulado "Yo de mayor quiero ser mujer". Y o, 
Mª Dolores Manzano Romero, presidenta de 
AMFAR La Solana y en defensa de todas las 
mujeres de mi pueblo, quiero manifestar las 
siguientes opiniones dirigidas al autor de dicha 
carta. 

lº.- Que gracias a Dios hoy en día estamos 
consiguiendo cotas sobre el reconocimiento 
de los derechos de la mujer insospechados en 
tiempos anteriores, pero que no llegamos ni 
por asomo a los derechos que a lo largo de los 
años han conseguido los hombres, como 
prueba por ejemplo las diferencias habidas y 
la discriminación sobre todo en el plano 
laboral, no siendo remunerados de igual 
manera los trabajos realizados por los distintos 
sexos. 

2º.- Cierto que existen muchas asociaciones 
en las que predominantemente tiene un papel 

importante la mujer, pero en nuestro caso, 
AMFAR, se trata de una asociación de familias 
del ámbito rural a la que pertenecemos como 
asociados tanto mujeres como hombres, de lo 
cual nos sentimos muy orgullosos, luchando y 
reivindicando los derechos tanto de hombres 
como de mujeres. 

3º.- Querido amigo, quiero decirle también 
que el hecho de llevara cabo las labores de una 
ama de casa, criar y educar a unos hijos 
(porque generalmente los hombres dicen que 
esa es tarea de las madres) es un trabajo muy 
duro y que muchos hombres no estarían 
dispuestos a desarrollarlo durante las 24 horas 
del día, dejando que su mujer fuera la que 
trajera el sueldo a casa. Pero no se me olvida 
decirle que generalmente hoy en día los dos 
integrantes de la pareja trabajan, y son las 
mujeres además de llevar a cabo su jornada 
laboral en su empleo, las que desarrollan la 
mayoría de las tareas domésticas y familiares. 
Y cuando no trabajan de manera habitual 
fuera de casa, en nuestro pueblo eminen
temente agrícola, muchas mujeres desarrollan 
trabajos de temporeras en el campo en 
recolecciones como la vendimia, la aceituna y 
otras según temporadas para ayudar a sus 
maridos o familiares o para echar "una mano 
a la casa" económicamente. 

4º.- Por lo tanto quiero dejar bien claro, 
como he manifestado en diferentes medios de 
comunicación, que la asociación que yo 
presido AMFAR La Solana es una asociación 
de familias del ámbito rural, donde con vi vimos 
personas de ambos sexos, lo cual parece que 
usted desconoce, pero desde aquí yo le invito 
a participaren nuestra asociación para que vea 
usted que tratamos tanto a hombres como 
mujeres por igual y que será bienvenido a la 
misma. 

Dios guarde a usted muchos años. 
Mª Dolores Manzano Romero 

Presidenta de AMF AR La Solana 

Sr. director 
En la Gaceta nº 174, página 59, viene un 

escrito con unas declaraciones preocupantes. 
Su contenido es totalmente negativo hacia la 
mujer y no se puede pasar por alto en los 
tiempos que corremos, con cerca de 60 mujeres 
asesinadas el año pasado. La mujer ha estado 
siglos marginada, ha sido esclava y el mismo 
marido la tenía por, pero sólo por traer a sus 
hijos al mundo, merecen ya un respeto. 

La mujer de hoy no necesita derechos, se los 
ha ganado con tesón. De las asociaciones y 
organismos mencionados en esa carta, 
destacaré a laconcejalíade la Mujer y Asuntos 
Sociales, un equipo responsable que cumple 
con su deber. Los Mayores reconocen que 
nunca han estado mejor atendidas. También 
hay asociaciones religiosas como Cáritas y 
fundaciones que trabajan y colaboran para 
ayudar a los necesitados por nada a cambio. 
Me molesta que mezclen críticas con símbolos 
religiosos. ¡Por favor, más delicadeza! 

Dice que hay muchas asociaciones de 
mujeres. Pues si se les pasa envidia hagan una 
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y punto. No es cierto que casarse lleve un 
contrato incluido, sino que es un acto 
responsable y bonito. La pareja se quiere y 
respeta, comparten las tareas domésticas 
porque quieren y no porque les obligue nadie. 
Me asombra tan poca seriedad y tal brote de 
machismo que parecía desaparecido. No ha 
desaparecido, sólo está disfrazado. No 
olvidemos que el hombre nace de la mujer, 
que el esposo tiene mujer, que quizás tenga 
hijas y debe aprender con el ejemplo en vez de 
censurarlas. Está claro que no todos los 
hombres son iguales, muchos son mara
villosos. Si hombres como el de la carta quieren 
ayudar de verdad, que se vayan a Cruz Roja. 
Allí necesitan voluntarios. 

Manuela López Jaime 

Sr. director 
Creo que a estas alturas de la historia, nadie 

se atreverá a negar que la mujer ha tenido un 
papel en la sociedad inferior al del hombre, 
quien asumía el papel de protagonista. 

Al llamado "sexo débil" se nos ha prohibido 
en el pasado la libertad de pensar y hasta de 
decidir. Hace falta recordar, para quien no lo 
sepa, que hasta hace bien poco la mujer que 
quería trabajar necesitaba la autorización de 
un varón, su padre si era soltera o su marido si 
estaba casada. Lo mismo sucedía si tenía la 
necesidad de viajar, y hasta de abrir una 
cartilla en el banco. Hoy, afortunadamente, 
eso no ocurre, en las sociedades occidentales. 
Aunque, no nos engañemos, la mujer está 
todavía lejos de vivir en igualdad con el 
hombre. 

Hay muchas mujeres que necesitan trabajar, 
o simplemente quieren hacerlo, y no siempre 
en trabajos cómodos y remunerados, como 
hace poco leí en una carta publicada en Gaceta. 
Algunos hombres se quejan de que pocas 
mujeres son las que trabajan en los albañiles, 
en la poda o en trabajos similares. Es cierto, 
pero también lo es que son pocos los hombres 
que se deciden a trabajar en el servicio 
doméstico, cuidando niños, ancianos, haciendo 
limpieza en edificios públicos o privados, etc. 

No todos los trabajos desempeñados por las 
mujeres son cómodos ni bien remunerados. A 
esto hay que añadir que a la mujer le espera 
desde que nace un trabajo especialmente 
reservado: el mantenimiento del hogar 
familiar, fregando, planchando, poniendo 
lavadoras, llenando el frigorífico ... Este trabajo 
tiene un contrato de duración indefinida y con 
salario de O euros. Además, está lleno de horas 
extraordinarias no retribuidas y trabajadas 
tanto en domingos como en días festivos. 

Todavía se atreven algunos a decir que "la 
mujer tiene una cantidad de derechos que para 
sí quisieran los hombres". Es cierto que 
tenemos una concejala de la mujer y no hay 
concejala del hombre. Será porque la 
necesitamos igual que los niños tienen al 
Defensor del Menor. 

Cartas Al Director 

Si los Ayuntamientos e instituciones crean 
organismos y cargos que defienden a los 
débiles, y entre ellos se nos incluye a las 
mujeres, será porque aún no hemos conseguido 
estar en igualdad de condiciones con los 
hombres. El día que no existan ni asociaciones 
de mujeres. ni Instituto de la Mujer, ni 
concejalas de la mujer, será porque por encima 
del sexo triunfe la condición de SER 
HUMANO, de SER PERSONA. 

Mari Carmen Rodríguez-Rabadán 

Sr. director: 
Tenía usted mucha razón cuando en el 

editorial de la última Gaceta de La Solana, 
titulada: El protagonismo de la mujer, decía 
que había una carta que podía abrir polémica. 
En primer lugar decirle que lamentablemente 
las mujeres somos cada vez más protagonistas, 
sobre todo en la lista de personas muertas a 
manos de su pareja, a la fecha de hoy 10 de 
febrero del 2003 ya son DIEZ las mujeres 
asesinadas y varias las desaparecidas, esta 
información va también dirigida al sr. que 
escribe la carta, que cierra el apartado dedicado 
a ello. 

Por otro lado polémica hay también por 
escribir una carta como la publicada en esta 
revista y escudarse tras un seudónimo, ¿no 
tendrá el autor miedo a las mujeres?, a los 
hombres por supuesto que no. 

Nosotras, pues escribo en nombre de un 
colectivo, de mayores queremos seguir siendo 
mujeres, algo que quizá sea un poco difícil si 
tenemos en cuenta la cifra anteriormente citada 
de mujeres asesinadas por sus compañeros, 
trabajadores y mansos corderitos con los que 
compartían su vida, puede que llegaran 
cansados de trabajaren el andamio, no tuviesen 
las zapatillas, ni la cena preparada y... "te 
mato". 

Por otro lado decirle al "solanero" que nos 
parece que ha visto el mundo por un agujero y 
muy pequeñito, ya que si busca seguro 
encontrará más asociaciones de hombres que 
de mujeres y la mayoría con el único fin del 
ocio, que nos parece muy bien y por eso no lo 
criticamos. En el pueblo de un tiempo a esta 
parte han proliferado algo las asociaciones de 
mujeres, habrá unas cuatro o cinco, aunque 
hay que tener en cuenta que por ejemplo la que 
cita, de AMFAR, significa: asociación de 
mujeres y familias del ámbito rural. 
Suponemos que este "so lanero" que lleva una 
vida tan familiar, ya que comparte las tareas 
domésticas con su pareja, cosa que es su deber 
pues se casó para compartir, se verá incluido 
en dicha asociación, o ¿acaso no forma una 
familia? 

Respecto a los derechos, deberes e igualdad 
de la que tanto gozamos las mujeres en la 
actualidad, me gustaría saber cuántas veces ha 
ido este señor a pedir trabajo y le han dicho 
que para trabajar tiene que llevar un falda 
cortita, o le han preguntado si piensa tener 
hijos, y se ha sentido acosado por alguna jefa 
o superior. 

Para terminar, aunque podríarr,os escribir 
infinidad de ejemplos que por espacio no 
podemos seguir enumerando, hay que ser 
personas y dejar, que sin pisar los derechos de 
hombres y mujeres, pues pensamos que son 
los mismos, dejar libertad de asociación como 
ya se aprobó a finales del siglo XIX con el 
Gobierno de Sagasta, y antes de arremeter 
contra la mujer porque se asocie en defensa de 
unos derechos que nos corresponden por ley, 
pero que no se cumplen, hay que ser realistas 
y luchar por lograr una convivencia en paz y 
libertad. 

DIKAIA Agentes de Igualdad 

Sr. director: 
Y o de mayor no quisiera ser un "hombre" ... 

que tenga a mi mujer encerrada en casa, que la 
maltrate física y psicológicamente, como 
algunos hacen hasta la muerte, que llegue a mi 
casa y espere que mi mujer me ponga las 
zapatillas y la comida en la mesa. aunque 
trabaje tanto o más que yo, que se sienta con 
derecho a hacer lo que quiera y le niegue a su 
mujer el más mínimo derecho, incluso el de 
reunión, y que no vea en su mujer más que una 
sirvienta, dispuesta a cumplir inmediatamente 
su más mínimo deseo. No quiero ser un 
hombre, que tenga que defender sus ideas 
desde el anonimato, porque sean tan 
trasnochadas y retrógradas que no tenga el 
valor suficiente de decir: si yo pienso así. 

Y o de mayor quisiera ser un hombre que vea 
en mi mujer a una compañera, que tenga los 
mismos derechos y deberes que yo, que 
compartamos el trabajo, incluso en los días 
denominados de descanso, que pueda hacer lo 
mismo que yo hago sin necesidad de pedirme 
permiso, y que pueda vivir su vida en total 
libertad, de igual modo que la vivo yo, en el 
respeto mutuo. Quiero ser un hombre que 
pueda defender sus ideas abiertamente porque 
las considere justas y libres, y ponga mi nombre 
con orgullo cuando las exponga. 

Es cierto que no se ven muchas mujeres en 
las minas o subidas en los andamios, aunque 
sí se ven en otros trabajos "masculinos·' a los 
que pueden acceder en igualdad de 
condiciones, como el ejército o la policía, 
pero tampoco se ven muchos hombres 
trabajando en los talleres de confección durante 
diez horas por salarios de miseria, o limpiando 
por cuatro perras para poder mantener a sus 
hijos/as, porque el otro cónyuge se ha 
desentendido de ellos, o trabajando en la casa 
durante todo el día, siete días a la semana, y 
cincuenta y dos semanas al año, para que su 
mujer pueda realizar su trabajo con comodidad 
y promocionarse laboral y socialmente, y los 
fines de semana realizar sus aficiones. Si las 
mujeres se asocian es para defender sus 
derechos, que no son otros que los que los 
hombres tenemos desde siempre. Está bien 
que cada uno ocupemos nuestro puesto, pero 
desde la igualdad y no tomando como base los 
roles de una sociedad machista. 

Ángel Herreros Ruiz-Valdepeñas y 
Carlos Fernández-Pacheco Sánchez-Gil. 
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RADIO HORIZONTE 

Radio Horizonte sigue siendo sensible a 
las campañas de ayuda para causa justa. 
María Catalina de Lara acudió a nuestra emisora para solicitar 
ayuda económica para el Sáhara. Un sobrino suyo y varios 
alumnos de magisterio acaban de irse a Tindouf. Llevarán en 
mano esa ayuda de los solaneras. 

11?adio f¡/orizonte I ~ ,, LA SOLANA 
107.HM. 

Este invierno ha vuelto a nevar. Pero seguro 
que nuestros contertulios de una de las ediciones semanales del 
programa "Abierto a todos" recordarían con nostalgia aquellas 
nevadas de antaño. Nuestra compañera, María Juana Jaime, 
habló con varios mayores de aquellos tiempos y temporales. 

El domingo 26 de enero se celebraron dife
rentes actos de la infancia misionera y ayu
da al Tercer Mundo. Entre otras actividades, varios 
chavales estuvieron en Radio Horizonte para concienciar a 
todos de la penosa situación que viven mfüones de niños como 
ellos en todo el planeta. 

Esta mujer es 
Cesárea Gallego 
Delgado y tiene 
97 años. Lo intere
sante de su hi stori a, 
aparte de su longevidad 
y una pe1fecta capaci
dad fís ica y mental , es 
que es uno de los miles 
de emigrantes que tuvie
ron que dejarnos. Hace 
poco volvió y, en una 
entrevista, explicó a Ra
dio Horizonte sus viven
cias lejos de su patria 
chica. 

~dio 

Sabemos que La Solana tiene un gran car
naval, autóctono y espontáneo. Todos los años, 
varios aficionados de pro se adelantan. El jueves previo al fin 
de semana carnavalero, Diego "Ré", Paquillo y Gabriel 
"Chichoto" comenzaron a dar vida a nuestro carnaval 2003 
con esta pinta ... tan taurina. 

Radio Horizonte sirvió de medio de vota
ción para el concurso de escaparates de 
Navidad. La audiencia votó públicamente por sus escapa
rates preferidos, con un valor del 50 por ciento. Un jurado votó 
con un valor del otro 50 por ciento. Al final, ganó Crimancha, 
seguido por el Mercado Municipal y Papelería El Quijote. 
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Atención a tu Vista 

f 

• C/ Toledo, 27. 
MANZANARES Tel.: 926 61 11 20. 
• C/ Concepción, 1 . 
LA SOLANA Tel.: 926 63 20 26. 

*Articulo promociona! para compras superiores a 100 €en monturas graduadas completas fmontura +cristales) o gafas de sol. 
Se entregará un armario por compra. Existencias a nivel nacional 5.000 unidades. Campaña váHda del 1 de Marzo al 30 de Abril de 2003. 

- - - - ----------- --- ---
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... que una 
-, compan1a 

~mi-- - EZ SANCHEZ 
.ISIDRO SASNIDCHAD-F A LETRAS 
p UNIVER . 
Ú071 CIUDAD REAL 

0,00 

que un tradicional seguro de decesos, 

un seguro que además contempla y cubre 

ampliamente los riesgos con que usted 

y toda su familia pueden encontrarse. 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan gestionan, acompañan, solucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupa de todo. 

OCASO 
C/ San Vicente de Paul, 9 · LA SOLANA · TFNO. 926 63 45 14 
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